

Córdoba 24 de Enero de 1925

AÑO VI - Núm. 1.812

LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



EL SANTO DEL REY.—El gobernador militar saludando a la Bandera antes de comenzar la recepción de esta mañana.

Cuotas.—Los mejores **roses** y **gorras** para el **Ejército** los hace **DIEGO RUIZ**. Calle de María Cristina, (junto a la Imprenta y Papelería Moderna).

Pedro Lopez e hijos

APARTADO NÚM. 17

BANQUEROS

TELÉFONO, N.º 3.—CÓRDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

Curación de las hernias (Quebraduras)

Sin operación ni molestias, con el novísimo herniario medicamentado, obturador de alta precisión, **IDEAL MORA**

Interesantísimo para los herniados y cuantos sufren vicios de conformación

El afamado técnico ortopédico y eminente herniólogo **Don Francisco Mora**. Director propietario de los grandes talleres y Gabinete de Ortopedia **EL ARTE MODERNO**. Los más importantes de España, establecidos en **SALAMANCA**, calles San Justo, 30 y Consuelo, 5, recibirá visitas durante el mes actual en:

CABRA	día 21	en el Hotel Central.
PRIEGO DE CÓRDOBA	día 22	Hotel Rosales.
LUCENA	día 23	Hotel la Suiza.
RUTE	día 24	Hotel Comercio.
BENAMEJÍ	día 25	en la Fonda.
PUENTE-GENIL	día 26	Hotel España.
MONTILLA	día 27	Hotel Comercio.
CÓRDOBA	día 28	Hotel España y Francia.

El aparato **IDEAL MORA** es la última creación de la Ortopedia moderna mecánico-científica; la segura eficacia de este aparato es un remedio radical para curar toda clase de hernias (Quebraduras), por rebeldes y voluminosas que sean, incluso las eventraciones consecutivas de la operación.

Este aparato cuyos positivos efectos curativos manifiesta desde su colocación, no es simplemente calmante de contención, sino que **CURA VERDAD**, evitando toda complicación grave y nuevos ataques, tan frecuentes, tratándose con el sinnúmero de bragueros similares, cuyo único efecto cuando lo producen, es solo ocultar momentáneamente las molestias, pero no atacar la causa, curando radicalmente y evitando así de una vez para siempre tan cruel y repugnante dolencia. Esto solo lo consigue el **APARATO IDEAL MORA**, verdadero y prodigioso aparato sin igual para esta grave enfermedad.

Piernas, brazos y manos artificiales, corsés ortopédicos, fajas ventrales
MATERIAL COMPLETO PARA CLINICAS Y HOSPITALES

Única casa que responde, bajo contrato firmado, de la perfección de los aparatos y de sus deficiencias hasta la curación del paciente y en vicios de conformación hasta la corrección total.

GRAN TEATRO

IDEAL CENEMA

Espectáculo preferido por el público selecto

Funciones para hoy sábado 24 de Enero de 1925

A las seis de la tarde y a las nueve de la noche.—Cinematógrafo.—Gran estreno de la magnífica serie en ocho episodios, **El tesoro del castillo de Kariolet**, por el boxeador de nombre mundial, **Georges Carpentier**. Hoy estreno del primer episodio.—Estreno de la colosal película americana en cinco partes, **El automóvil rojo**, marca **Universal**, por el gran actor **Herbert Rawlinson**.—Durante las proyecciones escogidas composiciones musicales

TEATRO DUQUE DE RIVAS

Funciones para hoy sábado 24 de Enero de 1925

A las seis de la tarde, Cinematógrafo popular infantil.—Estreno del sexto episodio de la gran serie **El fantasma implacable**, titulado **En las garras de la muerte**, completando el programa preciosas películas cómicas.—Butaca 0'50, grada 0'15.

A las nueve de la noche.—Estreno del sexto episodio de la gran serie **El fantasma implacable**, titulado **En las garras de la muerte**.—Debut de la bailarina **Pilar Alcaide**.—Debut de la estrella española **Amalia de Isaura**. Durante las transformaciones de **Amalia de Isaura**, el notable actor **Antonio Marfianéz** recitará las más bellas composiciones hispano-americanas.

Elimi. Estomacal-
SAIZ de CARLOS

Tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las enfermedades del ESTÓMAGO e INTESTINOS

DOLOR DE ESTÓMAGO
DISPEPSIA
ACEDIAS Y VÓMITOS
INAPETENCIA
DIARREAS EN NIÑOS
y Adultos que, a veces, alternan con ESTREÑIMIENTO
DILATACIÓN Y ÚLCERA
del Estómago
DISENTERÍA

Muy usado contra las diarreas de los niños, incluso en la época del DESTETE y DENTICION.

33 AÑOS DE ÉXITOS CONSTANTES
Ensáyese una botella y se notará pronto que el enfermo come más, digiere mejor y se nutre, curándose de seguir con su uso.

5 pesetas botella, con medicación para unos 8 días

Venta: Serrano, 30, Farmacia, MADRID y principales del mundo

ASLAND

ES EL

CEMENTO

EXIGIDO POR EL

ESTADO

PARA SU CONSTRUCCIONES Y EL QUE SE EMPLEA EN LAS GRANDES OBRAS QUE REQUIEREN LA MÁXIMA RESISTENCIA

PRECIOS

Por vagones completos Tonelada
Sobre vagón Córdoba 117 pesetas

POR PEQUEÑAS PARTIDAS

Tonelada en almacén 130 pesetas
Saco en almacén 7 "

Roses y Bustillo

Avenida de Canalejas, 8.—Córdoba

Automóviles

RUGBY

Torpedo 5 plazas 7.500 pesetas

Agente

Felipe Gómez Sánchez

Córdoba

Informaciones de anoche

Crónica internacional

La política de Luther

Las declaraciones que el nuevo canciller, señor Luther, acaba de hacer ante el Reichstag permiten abrir el pecho a la esperanza de que ningún cambio radical se ha producido en las altas esferas gubernamentales por la subida de los nacionalistas al Poder, en lo que se refiere a la política interior y exterior de Alemania. Las encontramos tan discretas y prudentes, en el momento actual, que las creíamos proferidas por el propio doctor Marx. Ahora el tiempo dirá de su comprobación en la práctica. Es de desear que así sea, no solo por el bienestar de Alemania, sino porque Europa vuelva a sentir la consciencia de que incluye una unidad moral.

En orden a la política nacional, el nuevo canciller aboga por una era de paz y trabajo que lleve al país a su reconstitución económica, y para lograrlo, parece prescindir hasta del propio partidismo, cuando declara que se apoyará sobre la Constitución de Weimar, castigando y rechazando toda tendencia que se haga para modificar la expresada Constitución.

Por lo que se refiere a la política internacional, el señor Luther afirma que su Gobierno se esforzará en conseguir una paz verdadera, basándose sobre los acuerdos de Londres, y ejecutando lealmente las leyes gubernamentales, dictadas en virtud de tales acuerdos.

Finalmente, el canciller manifiesta que la actitud del nuevo Gabinete será la misma que la del Gobierno anterior en lo que respecta a la negativa de evacuación de los territorios renanos.

Como decíamos, estas declaraciones, si hallan luego su confirmación en la conducta del nuevo Gobierno alemán, no pueden ser más halagüeñas para Europa. Aquella política de reconciliación continental, felizmente iniciada en Londres por Macdonald y Herriot, bajo los auspicios de los Estados Unidos, sigue triunfando, afortunadamente, para el bien de todos. El éxito alcanzado por la última Conferencia de ministros de Finanzas aliados, celebrada en París, y estas declaraciones de Luther, que se imponen por su sensatez y oportunidad, constituyen una prueba patente de ello.

Una declaración de Salandra

Encontrándose enfermo de gripe el señor Salandra, ha comunicado a la prensa la declaración que habría hecho a la Cámara italiana, que se halla ahora discutiendo la reforma electoral propuesta por el Gobierno fascista con una tendencia restrictiva de la libre emisión del sufragio.

Dice así el documento del mencionado expresidente del Consejo: «Yo crearía usurpar el nombre de liberal si votase con el Gobierno. Mi último voto de confianza, de noviembre, fué condicional. Los graves acontecimientos que se produjeron luego

decepcionaron mi esperanza y destruyeron mi confianza. Acordémonos de los desórdenes que fueron señalados en diversas ciudades de Italia, especialmente en Pisa.

He de experimentar una ligera desilusión, comprobando la vanidad de los esfuerzos hechos para armonizar el fascismo con las mejores tradiciones del liberalismo italiano.

Ya no podemos seguir el mismo camino.» Después de haber reivindicado los méritos pasados del liberalismo, el señor Salandra acaba del modo siguiente: «La historia demostrará que solo en el liberalismo radica la esperanza de instaurar una era de paz social y de orden».

Gandhi no acepta el dinero de Moscov por patriotismo y religiosidad

Noticias de Calcuta dicen que Gandhi ha rechazado el dinero que le ofrecía Moscov para que fomentara turbulencias en la India. Parece que el célebre nacionalista indio ha contestado que él no sabía exactamente lo que es el bolchevismo, pero que sabiendo que su acción está basada en la violencia y la negación de la divinidad, no quería participar en él.

Gandhi cuenta que el enviado soviético en Berlín, Krestinski, había sido comisionado de iniciarle en el esoterismo soviético para que él se encargara de propagarlo entre sus partidarios, habiendo sido invitado a ir a Moscov, cuyas autoridades habían acordado facilitarle subsidios a fin de hacer la propaganda entre las razas oprimidas del Asia.

FUNERALES

Por el canónigo señor Vargas Vilches

Esta tarde, después de Laudes, se han verificado en el Crucero de la Santa Iglesia Catedral, solemnísimas exequias en sufragio por el alma del que fué canónigo más antiguo de la misma don Juan Vargas Vilches, recientemente fallecido en Ronda (Málaga).

Se ha levantado, al efecto, un alto catafalco en la Via-Sacra.

A las cuatro se cantó la vigilia, lecciones y seis responsoes solemnes.

Mañana, sábado, se verificará la Misa de Requiem, a las diez.

Almacenistas de
café y coloniales

Carmona Hermanos y C.^a

CÓRDOBA

LA ONOMÁSTICA DEL REY

Recepción en el Gobierno militar

Esta mañana, a las doce, se ha verificado la anunciada recepción en Corte, con motivo de celebrarse la fiesta onomástica de S. M. el Rey.

El referido acto tuvo lugar en el Salón del Trono.

En la plaza de San Felipe situóse una compañía del regimiento de la Reina con bandera, música y escuadra, así como las bandas de trompetas de Artillería y Siguiente.

A la mencionada hora comenzó la recepción, entonando las bandas la Marcha Real.

Acompañaban en estrados al general gobernador militar don Rafael Pérez Herrera, el gobernador civil señor Cabello Lapiedra y el jefe de E. M. de la plaza, señor Martín Prats.

Se efectuó el desfile en el orden siguiente: alcalde interino don Ricardo Revuelto y concejales señores Aguilera Camacho, Roses Pastor, Ferrer, Delgado Bárbaca y Gutiérrez Fernández.

Diputado provincial don Ramón Soriano, en representación del presidente de la Diputación; el obispo de la diócesis, doctor Pérez Muñoz; Cabildo Catedral, representado por los canónigos señores García Gómez, Orellana y Montilla; presidente de la Audiencia señor Badía Gandarias, fiscal señor Vara y magistrados señores García Zamudio, Gascón, Lezeure y Escribano; jueces de instrucción señores Iglesias Portal y la Concha, ingenieros señores Carbonell (don Antonio), Mateo Cruz, Basabe y Rodríguez; administrador de Rentas señor Alberti y oficial de Hacienda don Pedro Sánchez.

Los PP. Salesianos don Sebastián María Pastor y don José Doblado; superior de los Jesuitas P. Herrera; el P. Ginés, Capuchino; el canónigo de Tenerife, señor Martínez Navarro; catedráticos del Instituto señores Vázquez Aroca, Jordano, Arnáiz y Orti; profesores de la Normal de Maestros, señores Blanco Cantarero, Andrés López, Serrano Ovín y Bermejo Cerezo; profesores de la escuela de Artes y Oficios, señores García Guijo y Chicote.

Profesores del Conservatorio de Música, señores Villoslada, Leston, Pablos y García; secretario del Gobierno, señor Romero y oficial primero señor Roca; presidente de la Arqueológica, señor Hernández; jefe de Telégrafos, señor Hernández; jefe de la Sección de Primera Enseñanza, señor Narbona; oficial de Correos, señor Illón; Comisario de Vigilancia señor Herrera; el exconcejal don Luis Martínez Navarro, y los jefes y oficiales de la guarnición francos de servicio.

La banda del regimiento de la Reina, ejecutó diversas composiciones durante la celebración del acto.

Por último, desfilaron las tropas ante los gobernadores civil y militar, presenciando el desfile numeroso público.

FEMENINAS

EVOCAIONES

Poco a poco fué quedando en sombras mi gabinete de trabajo. Celinda, hundida en la butaca de ancho regazo, perdía su mirada en ideales lejanías. Su hermano Julio César fumaba con indolencia mirando los cuadros borrosos en la penumbra, y Martín Urquiola hojeaba un álbum de autógrafos cerca del balcón.

Habíamos charlado mucho. El arte, el deporte, la moda y hasta la política habían cruzado por nuestros cerebros y por nuestros labios en la amable charla que mezcla las cosas más serias con las más risueñas cosas. De pronto, Urquiola propuso:

—¿Salimos un poco?

—Hoy es domingo—objetó Celinda—y en todas partes encontraremos ese público dominguero, poco distinguido y alborotador. Prefiero quedarme.

—Y, os ofrezco—insistió Martín—un paseo emotivo y artístico.

—¿Por dónde?

—¡Ah, es mi secreto! El que tenga fé que me siga.

Se aceptó el paseo misterioso con animada curiosidad.

—Bien—dije yo—, pero antes de salir tomaremos el té. ¿No os parece?

Oprimí un timbre y a los pocos minutos la camarera pizpireta y elegante nos servía la aromática infusión con las golosinas correspondientes.

Salimos. Era ya noche cerrada y las calles madrileñas presentaban su desanimación de todos los domingos. Bajamos Alcalá, atravesamos la Puerta del Sol y nos internamos en la calle Mayor.

—¿Puede saberse a dónde nos llevas?—interrogó Julio César a Urquiola.

—Ahora lo verás—contestó éste.

Llegamos a la plaza de la Villa.

—Ves—dijo Urquiola—. Esa casa del fondo es la casa del Cardenal Cisneros, y desde esas ventanas altas fué desde donde mostró a los nobles rebeldes los cañones que en esta misma plaza estaban diciendo: «Esos son mis poderes». Aquí, a la izquierda, tenéis la Torre de los Lujanes, donde Francisco I de Francia estuvo prisionero de nuestro Emperador Carlos I.

—¿Y este es el misterio que nos guardabas?—protestó Julio César.—¿Crees que llegamos ayer del pueblo o que somos tan ignorantes que desconocemos esas páginas de la historia patria?

—Supongo que antes lo conocerías; pero estoy seguro que desconocéis algo que está muy cerca de aquí. Venid.

Y hablando por una callejuela nos internó en un barrio extremo. Era como si de un golpe hubiéramos retrasado tres o cuatro siglos. Aquellas calles estrechas llenas de revueltas y encrucijadas, donde abundan las casas antiquísimas con su reja de forja salmantina, tal cual palacio señorial eleva su traza severa y bella, y por momentos nos parece oír el ruido de la ronda acercándose y ver la silueta de un caballero galán y espadachín cortejando a la reja de su amada. Urquiola, explicaba.

—Este es el palacio del marqués de la Mantaa. Aquella es la casa en que se dijo habitaban los duques. Por aquí se sale a la

Guy del Quemadero, lugar de autos de fe. Bajando por aquí salimos a San Andrés. En esta casa vivió como criado Mateo Alemán y en ella escribió su inmortal «Guzmán de Alfarache».

Y nosotros evocábamos aquellos hombres y aquellos tiempos en que nuestra España era grande y era temida y respetada. Aquellos tiempos en que no salíamos tanto ni había tantas diversiones como hoy, pero en los cuales decir español era como pregonar la ejecutoria más limpia de la más limpia nobleza.

Hablando de estas cosas regresamos a mi casa cuando ya era hora de comer. En la puerta se despidieron mis amigos, rehusando mi invitación, y yo subí a mi cuarto.

Me quité el traje que había llevado en mi paseo, y para bajar al comedor me puse en sencillo vestido de crespón «mibourg» azulina, bordado con cadenas de oro y graciosamente cerrado al sesgo, con un lazo en el escote y otro lazo en la cadera. La cortísima falda de este vestido dejaba asomar por debajo otra segunda falda del mismo género, plisada en tablitas. Es mi lindo modelo.

Regina.

Madrid, enero, 1925.

El presidente Coolidge y Alfonso XIII

Con ocasión de inaugurarse el nuevo cable de la compañía de Western Unión, establecido directamente entre Nueva York y Málaga, el presidente Coolidge ha enviado un mensaje de felicitación al Rey don Alfonso XIII, declarando que esta inauguración contribuirá al desenvolvimiento de los intereses comunes a ambos pueblos.

El Rey español ha respondido en sentido análogo y ha declarado que espera, asimismo, que el nuevo cable signifique un nuevo lazo de unión y de acrecentamiento de los intereses comunes.

GOBIERNO CIVIL

Concurso

La Administración principal de Correos de esta capital anuncia concurso para el arriendo de local con destino a oficinas para el ramo de Correos de Castro del Rio.

Certificación

La Alcaldía de Santaella remite certificación de no haberse presentado durante el tiempo que ha estado expuesto al público reclamación alguna contra el proyecto de un aprovechamiento de aguas, solicitado por el vecino de Puente Genil don José Morales Cano.

DOCTOR CABALLERO

DENTISTA

Concepción, 16, principal (frente a la parroquia de San Nicolás).

TRIBUNA LIBRE

Quejas del vecindario

Un transeunte de los que circulan por la calle de Fernando Colón, se acerca a nosotros para hacer constar que en cierta obra de una casa de nueva planta que allí se viene haciendo, acostumbran los albañiles a volcar, desde un piso segundo, espuertas llenas de tierra y de escombros, que levantan al caer nubes de polvo, haciendo insostenible y peligroso el paso por aquel lugar.

Llamamos la atención de quien tenga a su cargo esta obra, donde se perturban las buenas prácticas de policía urbana.

POR LOS PUEBLOS

Hurtos de leña

Al juzgado municipal de Villanueva del Rey ha sido denunciado el vecino de dicho pueblo Diego Gómez Caballero, autor del hurto de dos cargas de leña de encina, realizado en la dehesa boyal de aquel término.

También han sido denunciados al juzgado de Priego los vecinos de dicha ciudad Pedro Mota Leiva, Antonio Gutiérrez Barea, Francisco Aguilera Pérez y Fausto Gutiérrez Barea, a quienes sorprendió la benemérita hurtando leña en el sitio llamado «Asombros», de aquel término.

El autor de un hurto

La guardia civil del puesto de Aguilar ha detenido al vecino de dicha ciudad Antonio González Rivas (a) El Conejo, autor de la sustracción de dos sacos de picón al vecino de Montilla José Tejada Martínez.

Dicho sujeto ingresó en la cárcel a disposición del juzgado municipal de Aguilar.

Cementos, Yesos

Tuberías de todas clases

Losetas de Cemento

Azulejos pintados

Nuevos modelos)

Ladrillos Sevillanos

Bañeras, Lavabos

Inodoros, Bidets, etc.

Precios reducidos

JACINTO CANIVELL

Avenida de Canalejas, núm. 9

Teléfono núm. 437

CÓRDOBA

Si quereis vestir bien y económicamente, dirigirse a EL METRO. Casa Central, Mármol de Bañuelos, 2. Sucursales: San Agustín, 30 y Deanes, 29 y 31.

Alcaldía Constitucional de Córdoba

Hallándose comprendidos en el alistamiento de esta capital para el próximo reemplazo los mozos nacidos en la misma el año 1904, que a continuación se expresa, y desconociéndose la residencia actual de aquellos y la de sus padres, se les cita por medio del presente para que comparezcan al juicio de rectificación que tendrá lugar en estas Casas Consistoriales, el domingo 25 del que rige y en los días siguientes, hasta el cierre definitivo que será el 8 de Febrero próximo, durante cuyo plazo podrán hacerse las reclamaciones que procedan sobre sus inclusiones en este alistamiento, o comprobar haberlo sido en el de otros pueblos, advirtiéndoles que de no verificarlo les parará el perjuicio a que haya lugar.

Córdoba 16 Enero de 1925.—Ricardo Revuelto.

Relación que se cita:

Bautizados en San Andrés

Antonio Gómez Jiménez, hijo de José y de Juana; Antonio Hornero Rubio, de Antonio y Matilde; Antonio Jiménez Cruz, de Martín y Aurelia; Antonio López María, de Antonio y Eugenia; Fermín Muñoz Misas, de José y Josefa; Fidel Muñoz Sánchez, de Rafael y Concepción; Francisco de Toro Sanz; Francisco Valenzuela Torres, de Antonio y Concepción; José Cadenas Rubio, de Cesáreo y María Santos; José Lozano Rojas, de Francisco y Mercedes; José Moral Peña, de José y Dolores; Juan Córdoba Ruiz, de Manuel y Francisca; Manuel Almadina Serrano, de Manuel y Natividad; Manuel Cantador Estévez, de Juan y Manuela; Manuel Navarro Fernández, de Manuel y Josefa; Manuel Ruiz Rodríguez, de Angel y Rafaela.

Manuel Sánchez Sánchez, de Manuel y Manuela; Miguel Martínez López, de José y Dolores; Rafael Afau Pérez, de Francisco y Carmen; Rafael Castro Luque, de José y Dolores; Rafael Chacón Muñoz, de Miguel y Carmen; Rafael Izquierdo Ortiz, de José y Matilde; Rafael Ruiz García, de Carmen, y Rafael Serrano Luque, de Camilo y Juana.

Bautizados en San Francisco

Carlos Casares Gómez, hijo de José y de Dolores; Francisco Baena Prado, de Antonio y Concepción; José Soriano Quero, de Rafael y Rafaela; Manuel Rodríguez Herencia, de Antonio y de Francisca; Mariano Martínez Caballero, de Mariano y de Antonia; Pablo Borrego Gervasini, de José y Florencia, y Rafael Serrano García, de Rafael y Carmen.

Bautizados en el Sagrario

Antonio Cabello Prieto, hijo de José y Concepción; Antonio Chaparro Pérula, de Rafael y Dolores; Antonio González Afau, de Antonio y Marina; Antonio Moreno Romero, de Antonio y Custodia; Antonio Muñoz Marzo, de Manuel y Concepción; Antonio Perales Carmona, Antonio Pérez Casbas, de José y María; Antonio Sexto Moya, de Bernardo e Isabel; Antonio Uceda Torres; de Agustín y Dolores; Aurelio Cecilia Pino, de Juan José y Carmen; Eliseo Gutiérrez Faya, de Andrés y Felipa; Federico Barroso Delgado, de Manuel y María de los Angeles; Federico Pino Blanco; Francisco

Arroyo Castro, de José y Josefa; Francisco Chacón del Rosal, de Antonio y Purificación; Francisco Escobar García, de Francisco y Angela; Francisco Matamoros Bragones, de Angel y Aquilina; Francisco Molina Fernández, de Baltasar y Rafaela; Francisco Navarro Morales, de Francisco y Carmen; Gonzalo Austria Jordán, de Gonzalo y Patrocinio; Joaquín González Gómez, de Manuel y Consuelo; José Acosta Paniagua, de José y Teresa; José Fernández Trujillo, de José y Francisca; José García López, de Rafael y Matilde; José Haba Carmona, de Antonio y Manuela.

José Martino Linares, de José y de Encarnación; José Rivas Gómez, de Juan y Francisca; José Trujillo Marzo, de José y Rafaela; Juan Rafael Gordillo Ruiz, de Vicente y Josefa; Juan Pérez Delgado, de Juan y María del Pilar; Juan Puntas Gómez, de Antonio y Carmen; Luis Blancos Fuentes; Luis Cívico López, de Luis y Dolores; Luis Villegas Velez, de Manuel y Dolores; Manuel Barroso Lara, de Angel y María Antonia; Manuel Bellido Montilla, de Manuel y Soledad; Manuel Gutiérrez Jurado, de Francisco y Antonia; Manuel Jerona Sánchez, de Jerónimo y Manuela; Manuel Martino Ruiz, de Manuel y Rafaela; Manuel Molina Muñoz, de Rafael y Carmen; Pedro Pérez Prieto, de Pedro y Angela; Rafael Cantero Pérez; Rafael Carrasco Castejón, de Manuel y Angeles.

Rafael Cortés de la Torre, de Antonio y María; Rafael Cruz Alcalde, de Angel y María Manuela; Rafael Márquez Guerrero, de Rafael y Encarnación; Rafael Molina Luque, de Juan y Mercedes; Rafael Revuelto Crespo, de Miguel y Dolores; Rafael Sánchez Barea, de Miguel y Carmen; Salvador Martínez Alcaide, de Salvador y Marina; Sebastián Bejarano Berral; Serafín Ceba Olmo, de José y Dolores; Toribio Expósito Arroyo, de Toribio y Rafaela; Valentín Aguilar Leiva; Vicente Torrico Valsera.

Bautizados en el Espíritu Santo

Atanasio Rondan Sánchez, de Antonio y Carmen.

Bautizados en el Salvador

Fernando Serrano Navas, hijo de Emilio y María Bárbara; Francisco González de Canales Pino, de Francisco y de Rafaela; Francisco Lara Rosal, de Francisco y Angela; Luis Cerezo Roa, de José y Dolores; Mariano Blancas Gila, de Julio y Olimpia; Rafael Aguilar Villalón, de Emilio y Enriqueta.

Bautizados en San Juan

Antonio Vargas Castillejo, hijo de José y Rafaela; Claudio Baglietto Mañoz, de Plácido y Emilia; Rafael Vicente Molina, de José y Adela.

Bautizados en San Lorenzo

Adolfo Cuevas Pedregosa, de Patricio y Angela; Antonio Hinojosa Murillo, de Fuensanta; Antonio Jiménez Hinojosa, de Antonio y Enriqueta; Antonio Luque González, de Antonio y María; Antonio Merino Bueno, de Manuel y Concepción; Antonio Moraga Jiménez, de Antonio y María; Antonio Navarro Parejas, de Rafael y Luisa; Antonio Priego García, de José y María Cinta; Antonio Rubio Roldán, de Manuel y Concepción; Antonio Ruiz-Pérez Martín, de Indalecio y Josefa; Antonio Toro Rodríguez, de Ramón y María; Enrique Horcas González, de Antonio y Josefa.

Francisco Amaro Castello, de Rafael y Fuensanta; Francisco Carmona Megías, de Antonio y Dolores; Francisco Diéguez Usal, de Enrique y Dolores; Francisco Huertas García, de Rafael; Francisco López Muñoz, de Andrés y Carmen; Francisco López Sánchez, de Antonio y María Josefa; Francisco Moyano Luque, de Juan y Antonia; Francisco Navajas Cabello, de José y Rafaela; Francisco Merina Bueno, de Manuel y Concepción; Joaquín Donaire Muñoz, de Francisco y Carmen; José Barba Morales, de Miguel y Adela; José María Carmona Hinojosa, de José y Dolores; José García Carmona, de Juan y Ramona; José Gaveño Gutiérrez, de Antonio y Eduvigis; José Molina Muñoz, de José y Josefa; José Romero Muñoz, de Rafael y Carmen; José Seoane González, de José y María; Manuel Lora Guerra, de Rafael y Francisca; Manuel Rodríguez de la Coba, de José y Rafaela; Manuel Soto Castaño, de Antonio y Concepción; Miguel Olivares Lara, de Miguel y Micaela; Miguel del Pino Cobos, de Miguel y Rafaela; Pedro Pavón Fernández, de Francisco y Mercedes; Rafael Miguez Cantarero, de Rafaela; Rafael Muro Díaz, de Francisco y Concepción; Rafael Nogareda León, de Fernando y Francisca; Rafael Osuna Luque, de Emilio y Manuela; Rafael Rodríguez Gallegos, de Andrés y Antonia; Rafael Torreras López, de Francisco y Juliana; Ramón Blancas Fernández, de Manuel y María; Ramón Gómez Puntas, de Miguel y Rafaela; Salvador Huertas Benítez, de Juan y Carmen.

Mañana publicaremos los nombres de los bautizados en las restantes parroquias.

Automóviles

Studebaker

1925

Standard-lit.—5 plazas.—15.000 pesetas

Agente

Felipe Gómez Sánchez
Córdoba

LA VELOZ

Autotransportes con camiones de todas cargas

Oficinas: Hermanos López Diéguez, 1.—Teléfono 337.

Cocheras: Plazuela del Moreno.

Transportes en general. Sin rival en los transportes agrícolas y mudanzas entre diferentes localidades con camiones de gran tonelaje.

Recuerdos de antaño

El toque del "Angelus"

Cuando se cerraban las puertas de la ciudad poco después del toque de oraciones, y los sacerdotes descubrían sus cabezas venerables al toque de las campanas que llamaban a la oración del *Angelus*, y los seglares, imitando a los sacerdotes, también se descubrían rezando la oración, el toque de *Angelus* no pasaba para nadie inadvertido, porque la fé tenía su asiento en todas partes.

Veíamos entonces que los grupos de obreros, rindiendo culto a sus cristianos sentimientos y a su educación religiosa, rezaban asimismo la oración, cuando las campanas de las iglesias daban al viento sus ecos metálicos, y a los grupos de aquellos obreros se acercaban los niños, entonando también el *Angelus*.

En aquella época de feliz recordación, todo el mundo escuchaba con respeto la oración del *Angelus*, y todos, con escasas excepciones, rezaban en voz alta la salutación al *Angel del Señor*...

Recordamos que en medio de la calle los padres rezaban en unión de sus hijos la devota oración; que las madres, rezaban también en compañía de sus hijas, tan pronto como las campanas llamaban a los fieles, y en los cuarteles tocaban las cornetas cuando sonaban las campanas en los templos cristianos y los soldados saludaban militarmente al primer toque de la oración.

En aquellos tiempos, en que el principio educativo estaba asociado a la religión cristiana, con sus sabias enseñanzas, cuando el respeto cundía por toda la sociedad, cuando la educación era la norma de vida y buenas costumbres de los ciudadanos y los hombres nacidos en el árbol de Caín no se confundían con las ramas del árbol de la Virtud, el toque de la oración en los templos cristianos era seguido de la salutación, de aquellas tiernas palabras de, «el Angel del Señor, anunció a María...»

Hoy, las campanas de las iglesias parroquiales y las de todos los templos continúan, como entonces, llamando a la oración, pero la fé se deshace lentamente como bola de nieve y los fieles oyen el toque de la campana con frialdad, sin acordarse de enviar al Cielo un saludo a la Virgen Madre en el augusto misterio de la Encarnación del Hijo de Dios.

Buena y loable costumbre la de rezar la oración del *Angelus*, que poco a poco se ha ido perdiendo, como la bola de nieve que lentamente se deshace.

De los tiempos a qué nos hemos referido a los actuales, la educación ha perdido tanto como la fé.

Un pueblo sin educación moral ni fé es un pueblo que se deshace con lentitud.

La fé es el baluarte de la religión de nuestros mayores, y la educación el sólido principio, la base sobre la cual se asientan los pueblos cultos.

Enorme diferencia la del pueblo que rezaba en las calles y en las plazas públicas la oración de la tarde, con el que pasa inadvertido los toques de las campanas llamando a los fieles al cumplimiento de esta obligación cristiana.

Mariano Martínez Alguacil.

Telegramas de adhesión

El presidente de la Confederación Gremial Española, nuestro estimado amigo don José Carrillo Pérez, ha recibido el siguiente telegrama de la importante Sociedad Mercantil sevillana. «Unión Comercial»:

«José Carrillo Pérez, Presidente Confederación Gremial Española.—Córdoba.

En junta general celebrada por este organismo se acordó por absoluta unanimidad felicitar a usted por su labor constante en beneficio de las clases mercantiles e industriales y ofrecerle nuestra incondicional adhesión.—Pedro Fernández Palacios, presidente.»

Asimismo ha recibido el que se copia a continuación de la Asociación Patronal Mercantil de Baena.

«Carrillo Pérez, presidente Federación Gremial Cordobesa.—Córdoba:

Al constituirse anoche Asociación Patronal Mercantil, ha sido usted aclamado presidente honorario de la misma, lo que me complace en comunicarle con un cariñoso saludo de estos elementos mercantiles e industriales, que le profesan gran estimación. José Casado.»

Dos "sinn feiners" quieren destruir la flota inglesa

Dicen de Londres que durante la noche pasada dos policías de aquella ciudad han detenido en diferentes barrios de la gran metrópoli a cinco irlandeses y una irlandesa a quienes se les ha hallado documentos demostrativos de pertenecer a una organización «sinn-feiners» que se proponía la destrucción de los acorazados y submarinos surtos en Portsmouth.

Se concede gran importancia a esta detención.

Una conferencia de funcionarios de la policía inglesa y del Ministerio del Interior ha permanecido toda la noche anterior deliberando sobre las posibles ramificaciones de este complot.

El diario londinense «Daily Chronicle» dice a propósito de lo anterior, que la detención se ha hecho a virtud de la advertida desaparición de importantes documentos del Ministerio de la Marina, lo que originó que dos de los detenidos sean oficiales de aquella complicados en el intento.

Sección religiosa

Santoral y cultos de hoy

Día 24.—Sábado. Nuestra Señora de la Paz. Santos Timoteo y Feliciano, obispos y mártires.

Vida de la Santa.—La fiesta de la descendencia de la Virgen Santísima, que por otro nombre se llama Nuestra Señora de la Paz, se celebra en la imperial ciudad y Arzobispado de Toledo, en memoria del incomparable favor que hizo Dios a la Iglesia de Toledo cuando la bellísima Virgen María, su Madre, Señora nuestra, bajó del cielo acompañada de innumerables ángeles y con inmensa claridad iluminó el templo de Toledo, y se sentó en la Cátedra donde San Ildefonso solía predicar, y vistió al santo Prelado con una santa casulla, labrada por manos de ángeles, y le mandó que usase de ella en sus solemnes fiestas, testificando con este don celestial cuán acepto le había sido el servicio que le hizo defendiendo la gloria de su purísima y perpetua virginidad contra los herejes que la querían impugnar y obscurecer. Celébrase también Nuestra Señora de la Paz, porque cuando el Rey Don Alfonso VI, que ganó a Toledo, indignado contra la Reina, su mujer, y contra el Arzobispo don Bernardo por haber quitado a los moros, contra su promesa, la mezquita principal y haberla hecho templo de cristianos, como era antes, se temía alguna severa demostración de grande enojo, la Virgen de la Paz se puso por medio y se aquietó la ira del Rey, el cual abrazó a la Reina amorosamente y al Arzobispo con grande contento de todos, no cesando de alabar a Dios y a su Madre Santísima por el buen éxito del negocio que tanto mal amenazaba.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—Continúa el turno en San Pedro Alcántara. Lo costea este día el M. I. señor don Ruperto Cuadrado y hermana, por sus difuntos.

Jubileo permanente.—En las Esclavas del Sagrado Corazón de Jesús (Reparadoras).—Durante el tiempo que esté en obras la iglesia, los cultos y el jubileo serán en la capilla privada de las Religiosas, y las horas de entrada del público, de las nueve a las dos y treinta y de las tres a las cinco.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen, visitarán en este día 24, sábado, a Nuestra Señora del Sol, en sus imágenes de la Santa Iglesia Catedral.

Cultos

En la iglesia del Juramento.—Media hora después de oraciones, se celebrará el acostumbrado ejercicio mensual en honor del ínclito Custodio San Rafael. Habrá plática a cargo del P. capellán don José Cañuelo Castro.

Vigas y hierros en

De todos los peraltes

Dirigir los pedidos a los almacenes de

ROSES Y BUSTILLO

Avenida Canalejas, 8.-Córdoba

El suceso de esta tarde

Un anciano arrollado por un automóvil

A las seis de la tarde ha ocurrido un desgraciado accidente en la plaza de Cánovas, y, a consecuencia de él, ha resultado herido de gravedad un anciano que circulaba por dicha plaza.

A la mencionada hora, circulaba por la calle de Gondomar con dirección a las Tondillas, el automóvil de servicio público número 906 de la matrícula de esta capital de la pertenencia de Manuel Moreno, conocido por el apodo de Flanes.

El auto lo conducía el joven Antonio Ramírez Jiménez, el cual parece que carece de autorización para guiar esta clase de vehículos.

Como a dicha hora era grande la aglomeración de gente, y aunque se ignora cómo se produjo el accidente, es lo cierto que fué arrollado el anciano de 68 años Francisco Moñino Airado, de estado viudo, natural de Mérida (Badajoz), y domiciliado en la Carrera de las Ollerías sin número.

La pareja de Seguridad compuesta por los guardias Ballesteros y Bueno acompañó en el mismo auto al lesionado a la Casa de Socorro.

En dicho centro benéfico, el facultativo de guardia don Pedro Pablos y el practicante señor Monroy, asistieron al anciano, el cual presentaba la fractura de la tibia de la pierna derecha por su tercio inferior, lesión calificada de grave.

El lesionado fué conducido en el mismo automóvil al Hospital de Agudos.

El conductor del auto, Antonio Ramírez, quedó detenido en la Comisaría a disposición del juzgado de instrucción correspondiente.

Rakowsky pronuncia un discurso belicoso

Telegramas de origen ruso recibidos en París, dicen que el encargado de negocios rusos en Londres, M. Rakowsky, que ha ido a Moscú para discutir con sus jefes de la política extranjera de los soviets, ha pronunciado un importante discurso la pasada tarde en una reunión de los dictadores.

Según Rakowsky, el tratado anglo-ruso ha sido rechazado por el Gabinete conservador, no porque contuviera cláusulas perjudiciales a Inglaterra, sino porque el conservadurismo inglés temía que dicho tratado sirviera para consolidar el régimen soviético.

Los capitalistas extranjeros, añadió el orador, siguen pensando que les será posible imponer una especie de plan Dawes a Rusia, a lo que los Soviets deben responder que después de haber luchado durante siete años por obtener la independencia no van a dejar a Rusia retroceder a la condición de un segundo Marruecos.

La situación internacional a la hora presente se parece notablemente a aquella que existía la víspera de la gran guerra. En Marruecos, los Balcanes y la China la vuelta a las hostilidades es fácil, y para ese caso Rusia debe seguir los acontecimientos desde muy cerca.

De cinematografía

«Los diez mandamientos».

Ha constituido un éxito artístico de resonancia en los círculos cinematográficos del mundo el estreno de la película «Los diez mandamientos», obra que se califica de «monumental». En Nueva York, las exhibiciones de esta cinta cuéntanse ya por millares, y en Londres, donde se estrenara hace algunos meses, la aceptación del público no ha sido menor. Cecil B. de Mille, el hábil director cinematográfico, hizo, se asegura, uno de sus mejores trabajos en «Los diez mandamientos», apartándose de los temas adocenados.

Invitado De Mille a dar algunas referencias acerca de su nueva obra, lo ha hecho con los siguientes conceptos:

«En los años que llevo de director de películas, he presenciado espectáculos imponentes, pero al tener que dirigir la película que hace mucho tiempo tenía deseos de hacer, se me ofrecieron infinidad de temas y ninguno me parecía lo suficientemente grandioso para dicho objeto.

Sin embargo, al conocer el asunto de «Los diez mandamientos», comprendí que por fin me encontraba ante un tema en el que podía extenderme ilimitadamente y que era de una sublimidad grande. Acudí a mi imaginación aquella escena en que Moisés aparece en medio del desierto egipcio, rígido, con la blanca barba flotando al aire, rodeado de millares de hombres y mujeres, todo un pueblo sujeto a la más abyecta esclavitud durante tres siglos, implorando su salvación.

Se empezó la película por la parte bíblica, de cuyas escenas se desprende una moral aplastante: la ley fundamental e inexorable en que los sufrimientos de aquel pueblo fueron el resultado de los errores cometidos por sus antepasados.

De ahí que creyese oportuno dividir «Los diez mandamientos», en dos grandes partes. La primera es el prólogo bíblico, y la segunda un drama estrictamente moderno. Si me hubiese limitado a llevar a la pantalla la relación pictórica del pueblo de Israel, no hay duda que la película habría sido interesante desde el punto de vista sensacional de gran espectáculo; pero el efecto dramático por contraste nos lo da precisamente la segunda parte de la película. La primera parte se desarrolla en los desiertos egipcios, hace tres mil años; el resto en la ciudad de San Francisco de California, el año 1923.

A pesar de su título no tiene carácter religioso: es el eterno conflicto entre el bien y el mal, que los preceptos del Decálogo representan o dan carácter típico a la base de todo drama moderno. Ayer, como hoy, los diez mandamientos son principio y fin de todas las cosas.

Debo confesar, finalmente, que «Los diez mandamientos» corresponden a uno de los serios intentos que se han hecho para presentar ante el público la relación que existe entre los preceptos bíblicos y la vida antigua y moderna. Como he dicho antes, esta película no tiene carácter religioso, pero tengo la completa seguridad de que pocas personas podrán seguir los incidentes descritos en ella, sin que su imaginación se eleve hacia las grandes alturas.»

LOCALES

En atención a ser muchas las cartas recibidas dando el pésame por el fallecimiento de nuestro hijo, hermano y esposo don José Castejón Torres, y en la imposibilidad de contestar a cada una de ellas como se merecen, nos permitimos por el presente dar a todos nuestras más expresivas gracias por ello, quedando altamente reconocidos a sus deferencias y atenciones.—Los deudos del finado.

—En el rápido de hoy ha regresado a Almería, el inspirado pintor cordobés José Muñoz García, después de haber pasado breve temporada entre nosotros.

—Ayer ha estado en Córdoba unas horas la Ilma. señora marquesa de Tenorio, hermana política del Excmo. señor marqués de Viana. Visitó la Casa de Don Gome.

Sucesos y denuncias

Le sustraen un cántaro con leche

En la Comisaría de Vigilancia presentó hoy denuncia Narciso Gómez Montero, de que del cortijo «Malabrigo», de este término, donde se halla prestando sus servicios como encargado, le había sido sustraída una cántara de leche, valorada en 20 pesetas, agregando que ignoraba quién fuese el autor del hurto.

La denuncia ha sido trasladada al juzgado de instrucción de la Izquierda.

Pupilo recomendable

José Linde Magaña, dueño de la posada del Sol, ha presentado denuncia contra Joaquín Martín Mencía, el cual se marchó esta mañana de dicha posada dejando a deber 875 pesetas y amenazando al mozo de dicha posada.

Una cocinera que se fuga con 25 pesetas

Otra denuncia ha sido formulada por María Serrano García, encargada del prostíbulo establecido en la casa número 9 de la calle Morería.

Según María, esta mañana entregó veinticinco pesetas para que hiciera la compra en el Mercado a la cocinera llamada Aurora, la cual no pareció con la compra y según noticias adquiridas por la denunciante se ha marchado a Sevilla.

El hecho ha sido puesto en conocimiento del Juzgado respectivo.

Por malos tratos

Concepción Barrera Mejías, domiciliada en la calle de Ruano Girón, 12, ha presentado denuncia contra su convecina Rafaela Barona, por haberla maltratado.

En análogo sentido ha denunciado Rosario López Cabrera a su convecino Antonio Cañero, por haberla maltratado en el domicilio de ambos, Obispo López Criado 5.

De ambos hechos se ha dado traslado a los juzgados municipales respectivos.

Doctor Roncal

Enfermedades internas, garganta, nariz y oídos.—Braulio Laportilla, 3, principal.

EL CUENTO DE HOY

Nanette tiene siempre razón

Nanette volvió del «five o'clock» que a diario y simultáneamente con sus visitas y sus pruebas justificaba su papel en la vida. Dejó su cibelina en las manos de su doncella, y a la vez que echaba sobre una butaca el gorrito que había sujetado su cabeza, dijo a Jaime Fernier, su marido:

—¿Sabes? Ivona Courchet se ha hecho cortar también el pelo.

Como Jaime siguiese abstraído en la lectura de su diario vespertino, ella insistió;

—Hoy Ivona, ayer Gabriela, anteayer Susana, la que, sin embargo, había jurado que no sacrificaría a la moda su cabellera dorada, de la que se sentía tan orgullosa... Todas van cayendo.

—¿Crees tú—dijo simplemente Fernier, sin levantar siquiera los ojos.

Nanette prosiguió:

—Hasta la loca de la baronesa Pluma y esa gran pava de Vaumar-Jotier.

Suspiró descontenta:

—Ya no queda más que yo.

Jaime se creyó entonces en el caso de dirigirla una mirada tierna.

—Tú eres demasiado bonita para que necesites ser original—dijo él.

—Original, sin duda—gruñó ella—. En todo caso no quiero ser ridícula, y a fuerza de obedecerte estoy a dos dedos de serlo.

Rogóla Jaime que hiciese memoria.

—No olvides lo que te he prometido. Ojo por ojo, diente por diente, pelo por pelo. Si tú te cortas los cabellos, yo me dejo crecer la barba.

Levantó ella los hombros con un gesto de incredulidad. Desde que las mujeres venían adoptando la moda de cortar sus cabelleras, Jaime se esforzaba en convencerla de que la satisfacción del deseo de imitarlas la supondría tener un marido cuya barba iría creciendo día por día hasta poder competir con la de los zapadores-minadores de los ejércitos napoleónicos. No creía ella en ese espantajo y lo acogía risueña. Elegante y hasta un poco «snob», no era de temer que Jaime diese libre curso a su sistema piloso sabiendo por experiencia que su cara rasurada placía a los besos femeninos.

Así, pues, ¿por qué habría de reírse por más tiempo el capricho que la hostigaba? Algunos tijeretazos y asunto concluido. Cuando Jaime la viese tan linda, con su cabellera corta, sería el primero en alegrarse.

No dudó más, y una noche, al volver de sus correrías, té y visitas, se dió el gusto de pasar por la nariz de su marido su cabecita sabiamente cortada y ensortijada.

Los cabellos cortos le cosquillearon las narices y tuvo un estremecimiento, calculó los perjuicios y, sin más rodeos, exclamó:

—Está bien. Ya sé lo que me toca hacer.

Desde ese momento adió navaja de afeitar, jabón en tubo, rasguños, piedra refrescante, tiempo perdido en rascarse la epidermis. El pelo enemigo, perseguido hasta entonces, recobró su independencia, la libertad de crecer, de imponerse, de extenderse. Una semana después la cara de Jaime Fernier hubiese podido ser utilizada para cepillar la ropa; al mes siguiente tomó

el aspecto de una escobilla. Al paso que iba parecería muy pronto la barba del profeta.

En vano Nanette, espectadora de esta vegetación capilar, repetía:

—Es demasiado fuerte. Esto rebasa ya los límites... ¡Que yo, una mujer ultramoderna, tenga que soportar un compañero semejante a los hombres de las cavernas!

A todo cuanto él le anunciaba, le confiaba o le consultaba, ella no tenía más que esta réplica.

—¡Tu barba!

E invariablemente Jaime decía:

—Gracias; el niño va bien. Dentro de poco haré la competencia al «Moisés» de Miguel Angel.

Ella, maligna, observaba:

—El «Moisés» en cuestión, además de su barba, tiene unos apéndices sobre el cráneo.

Sonreía él imperturbable porque tenía confianza en Nanette y no la creía capaz de ciertas represalias. Pero, precisamente porque era decente y porque era buena, no le era posible inclinarse bajo la ley del amor y rendir sus armas sin intentar la victoria. Jaime había ganado la primer partida; ella debería tener la gloria de la segunda.

Una mañana, Jaime la encontró en su tocador abstraída en la composición de una mixtura untuosa que trascendía a orégano.

—¿Qué es eso?—preguntó:

Ella se dignó informarle:

—Un secreto de belleza para la cabellera, a la cual da una brillantez y una suavidad incomparables.

—¡Toma, toma!—dijo él pensando en su barba, que no estaba aún todo lo fina y lustrosa que deseaba.

Nanette, pérfida, añadió:

—Andrés de Fouquières emplea este producto para su bigote y está encantado...

¿Quieres ensayarlo en tu barba?

Le agradeció que se anticipase a su deseo, y acto seguido se prestó a la bienhechora experiencia.

Era una crema muy dulce, cuyo olor le acariciaba las narices, mientras Nanette, con una espátula de hueso, extendía sobre sus mejillas, sus labios y su barba la pasta salutarifera.

Terminada la operación, Nanette pronunció estas palabras:

—Espera cinco minutos: el tiempo nece-

sario para que el producto milagroso haga su efecto.

Se estuvo quieto, callado, satisfecho de las cosas, de los hechos y de los seres, de Nanette, que, a pesar de sus cabellos cortos—había que reconocerlo—, estaba encantadora, del amor que llenaba su corazón y de la barba que pronto embellecería su semblante. Porque se había habituado ya a este adorno natural, y envaneciase de parecerse a un príncipe de las finanzas.

—Ya, dijo, al fin, Nanette. Creo que ya está.

Delicadamente cogió la punta de la barba, que en seguida se le quedó en la mano.

—Mira—, dijo enseñando a Jaime lo que había sido un cepillo, después un escobón y que ya no era más que el rabo de un viejo plumero.

Lanzó él un grito de espanto. Por todas partes donde ella estiraba, su barba, su bella barba, se iba, parecida a la estopa.

—Vamos—exclamó Nanette, triunfante—. ¿Tienes algo que decir de este gran depilatorio?

Estaba burlado. Apaciguada su cólera, contempló a Nanette. Decididamente estaba encantadora, y tuvo que pensar que acomodándole a su gusto le daba ella una prueba de la continuidad de su cariño. Sólo un pequeño reproche surgía en su ánimo, el de que Nanette, por su parte, hubiese transformado la mujer que él había escogido.

Juana Landre.

Sección comercial

Matadero de Córdoba

Semana del 19 al 24 de Enero.

Precios libres para el entrador.—Ganado vacuno, de 3'69 a 3'70.—Ternezas, 3'90 a 0'00. Lanar y cabrío, a 2'65.

Precios de cotización del 20 de Enero hasta nuevo aviso.—Vaca con hueso, 4'20 pesetas.—Id. sin id., 5,60.—Ternera con hueso, 4'46.—Id sin id., 5'96.—Machos, 3'36.

Doctor Romaguera

Garganta, nariz, oídos

Sevilla, 16, principal, de dos a seis

Adolfo Villén

Anís Pretel

Rute.

Las rebajas de EL METRO

GUERRA AL FRIO Y GUERRA A LOS PRECIOS CAROS

Aprovechen esta oportunidad que «El Metro» ofrece al público en general. Visiten la casa y vean los artículos rebajados y de ocasión.

Ustedes se defenderán del frío, vestirán bien y gastarán poco dinero. «El Metro» tiene por sistema dar artículos buenos a precios bajos, y sobre esta práctica, en la actualidad una rebaja de precios por fin de temporada y compras de ocasión que está recibiendo.

Grandes existencias de retazos, confecciones y géneros de punto de lana muy rebajados.

Pagos sobre mercancías | Casa Central: Mármol de Bañuelos, 2
Precios fijos | Sucursales | San Agustín, 30
Deanes, 29 y 31

Información telefónica

La manifestación de hoy ha sido brillantísima

El desfile de los manifestantes ha sido presenciado por un gentío inmenso; se calcula en más de 70.000 el número de los que han desfilado.-El alcalde de Madrid dirige un saludo a las provincias por medio de la prensa.

(De nuestro servicio particular)

De Madrid

Madrid 23, de las 14 a las 19.

La manifestación patriótica

El desfile de los Ayuntamientos es presenciado por un gentío inmenso.-Entusiasmo indescriptible

A las nueve de la mañana comenzaron a llegar al Retiro las numerosísimas comisiones municipales y las banderas y enseñas.

El hermoso paseo ofrecía un aspecto bellísimo. El público llenaba los alrededores del Retiro y un gentío inmenso se situó alrededor del lugar donde se inició la manifestación patriótica.

Se situaron los Ayuntamientos y banderas por el orden ya conocido.

En último término iba el Ayuntamiento de Madrid, bajo mazas.

El alcalde, conde de Vallengano, no ocultaba la satisfacción que le producía aquel espectáculo.

Un saludo para provincias

Poco antes de comenzar la manifestación tuvimos el gusto de saludar al alcalde de Madrid, que se hallaba satisfechísimo del orden con que se realizaba el programa.

Nos dijo el alcalde que enviaba un saludo a las provincias de España por medio de sus respectivos periódicos.

Todas las comisiones —añadió— vienen llenos de entusiasmo y esto constituye un orgullo para Madrid, que con el mayor cariño acoge a los forasteros.

Cuando terminamos de hablar con el conde de Vallengano, las bandas de música anunciaron que daba comienzo la solemne manifestación.

La manifestación.-Banderas y enseñas

En primer término iban los batidores a caballo, a toda gala, que abrían marcha, luego la guardia municipal, también de gala, y seguían las representaciones municipales.

El público se apiñaba para presenciar el desfile.

La banda de música del regimiento de León se hallaba en la plaza de la Independencia. La del regimiento del Rey en la de la Cibeles. En la Puerta del Sol lade Covadonga, y, por último, frente a la Casa Consistorial, en la plaza de la Villa, estaba la brillante banda de Ingenieros.

Con las comisiones municipales desfilaron muchas banderas y enseñas.

Llamaron la atención la bandera del regimiento de Ultonia, que va con el Ayuntamiento de Gerona, el Pendón de Alfonso VIII y la histórica enseña de la ciudad de Murcia.

Al pasar la «Señera» de Valencia y los célebres gigantes y cabezudos de Zaragoza, la multitud prorrumpió en una prolongada ovación.

La comisión del Ayuntamiento de Toledo ha acudido a la manifestación con el Pendón Real de la ciudad, que le otorgó el Rey don Pedro I, según privilegio dado en Valladolid.

También se destacaron los representantes de Béjar, que llevaban los típicos trajes del país; los de Murcia, portadores de un monumental tapiz hecho de flores naturales; un grupo de muchachas de esta ciudad, también con los trajes de aquella comarca.

La comisión municipal de Córdoba, a cuyo frente iba el alcalde, señor Cruz Conde, fué ovacionadísima.

Con el Ayuntamiento de Orense iban los célebres coros, que entonaban cánticos de la tierra.

Al llegar a la Puerta del Sol los manifestantes fueron objeto de una ovación que duró largo rato.

Frente al Ayuntamiento cantaron los coros gallegos, y la banda de Ingenieros interpretó varias composiciones.

La plaza de Oriente ofrecía un imponente aspecto.

El Rey, con el Directorio en pleno, presenció el desfile desde uno de los balcones de Palacio.

En la planta baja del Regio Alcázar estaban los jefes y oficiales heridos en la campaña de Marruecos.

A pesar de la aglomeración de público, no hubo que registrar incidente alguno de importancia.

El relevo de la guardia

A las ocho de la mañana se verificó el relevo de la guardia exterior de Palacio, en lugar de a las ocho como es costumbre.

Fuó presenciado por numeroso público, en su mayoría forasteros.

El Directorio en Palacio

A las 10:15 de la mañana llegó a Palacio el Directorio en pleno.

El general Primo de Rivera, antes de penetrar en el regio alcázar, pasó revista al Somatén del distrito de Buenavista que formaba ante Palacio.

Los tejidos y confecciones de EL METRO son tan acreditados como la leche y la manteca de la «Granja Euialia».

Más detalles de la manifestación de hoy

Un guardia urbano de Barcelona, que llevaba la bandera del Ayuntamiento de la ciudad condal, cayó al suelo a consecuencia de haber resbalado el caballo que montaba, resultando ileso.

El general Primo de Rivera dispuso que la bandera fuera llevada a pie.

Al pasar la representación de Santa Cruz de Tenerife, el duque de Santa Elena pronunció un elocuente discurso, saludando a aquel Ayuntamiento.

Cuando llegó frente a Palacio el Ayuntamiento de Castellón de la Plana, elevaronse varios globitos con los nombres de los pueblos de aquella provincia.

Una escuadrilla de aeroplanos evolucionó por Madrid y otros seguían la dirección de la comitiva.

En el balcón de Palacio, además de Sus Majestades los Reyes don Alfonso y doña Victoria, se hallaban la Reina doña María Cristina, las infantas, los infantitos, duquesa de Talavera, el Directorio en pleno y el arzobispo de Burgos.

Los alabarderos situáronse en la puerta de Palacio.

La banda rindió honores a las banderas.

Las de los municipios de Barcelona y Valencia interpretaron diversas piezas regionales.

Los álbums de Mayordomía se llenan de firmas

Los álbums colocados hoy en la Mayordomía de Palacio se han llenado rápidamente de firmas.

Entre ellas figuran las de los exministros Maestre, Sánchez de Toca, marqués de Lema, Pontejo, Matos, Prado Palacios, Ordóñez, Goicoechea, Arias de Miranda y otros.

Los Somatenes

El Somatén madrileño en masa formó frente a Palacio durante la gran manifestación de hoy.

Se calcula en cinco mil el número de somatenistas que han desfilado.

Al frente de ellos figuraba el comandante general señor Dabán.

Un telegrama del general Saro

El general Saro, jefe de una de las columnas que operan en el límite de la zona internacional, que fué coronel del regimiento Inmemorial del Rey, ha dirigido al Monarca el siguiente telegrama:

«Combatiendo esta columna en el límite de la zona internacional, a Punta Alta, ruégole acepte el homenaje que tributan mis soldados al Primero de nuestra gloriosa España.»

A este despacho ha contestado el Rey con otro muy expresivo.

La Unión Patriótica celebra un mitin

El domingo 25 se celebrará en el Teatro del Centro un mitin de Uniones Patrióticas.

En dicho acto se hará oferta al presidente del Directorio del álbum del homenaje nacional iniciado hace tiempo en Barcelona.

El acto dará comienzo a las once de la mañana.

El alcalde de Córdoba habla con un redactor de nuestra Agencia

Al medio día estuvo visitando un redactor de nuestra Agencia al alcalde de Córdoba don José Cruz Conde.

Este estaba satisfechísimo del resultado de la manifestación.

La comisión municipal de Córdoba fué objeto de reiterados aplausos durante el desfile por parte de la colonia cordobesa residente en Madrid.

Se oyeron muchos vivas al alcalde.

Nos dijo el señor Cruz Conde que mañana asistirá a una reunión en la Diputación provincial, invitado por el presidente.

Añadió que el subsecretario de Fomento también le ha señalado hora para conversar con él sobre el importante problema de las aguas procedentes del Pantano del Guadalmellato.

También será recibido en audiencia particular por el presidente del Directorio general Primo de Rivera.

Se desestima una instancia de los maestros

La «Gaceta» de hoy publica una disposición por la cual se desestima una instancia presentada por los maestros nacionales, solicitando que se les abonen por concepto de adultos la cuarta parte del haber que disfrutan.

El número de manifestantes

Es tarea casi imposible dar una cifra exacta del número de manifestantes, pero calculábase en unos 70.000.

Solamente en el día de hoy han entrado en la Corte más de 30.000 forasteros, que vienen a tomar parte en el homenaje a los Reyes.

Los manifestantes, al pasar frente a Palacio, daban vivas a los Reyes. Y al terminar la manifestación la enorme concurrencia estacionada frente al regio alcázar, tributó a los Soberanos una imponente ovación.

La recepción en Palacio

A las cinco de la tarde, y una vez terminada la recepción general con el desfile de la guarnición de Madrid, ha dado comienzo la solemne recepción en Palacio.

Las Diputaciones y Ayuntamientos de provincias desfilaron ante SS. MM. en un salón del regio alcázar preparado al efecto.

Aunque el protocolo exige la etiqueta, en este caso se ha desistido, tolerándose que vayan de americana.

El Rey, afablemente, conversó con los representantes.

La entrada de las Diputaciones y Ayuntamientos se hace por la puerta de la esca-

lera del Príncipe y la salida por la escalera principal.

Además de los representantes provinciales y municipales toman parte en la recepción representaciones de las Cámaras de Comercio, Industria y Urbana.

A la hora que cerramos la edición continúa la recepción.

Una fotografía de la Reina doña Victoria

Su Majestad la Reina doña Victoria ha enviado una fotografía suya a la presidenta de la Unión de Damas Españolas.

Dice así la dedicatoria:

«A la marquesa de Unzué del Valle, en recuerdo del homenaje que la Unión de Damas Españolas me han hecho y que agradezco con todo el alma.»

De provincias

BARCELONA

Se aplaza la manifestación del domingo

Barcelona 23.—El gobernador civil interino ha recibido un telegrama del marqués de Estella, en el que éste le manifiesta que sería conveniente se aplazase por unos días la manifestación patriótica que el próximo domingo iba a celebrarse en la ciudad condal como homenaje a S. M. el Rey.

Obedece este aplazamiento a la dificultad de regresar con tiempo a Barcelona las numerosas comisiones que se hallan en Madrid.

El general La Barrera ha contestado al presidente accediendo, y esperando que se señale la fecha de la celebración.

El regreso de Milans de Bosch

Barcelona 23.—Se espera la llegada del general Milans del Bosch, que se halla en Madrid tomando parte en el homenaje al Rey.

Un empleado fallece de repente

Barcelona 23.—El empleado de la oficina de recaudación municipal don Mariano Reus, hallándose hoy en su despacho sintióse enfermo, falleciendo pocos momentos después.

El santo del Rey

Barcelona 23.—Con motivo de la festividad del día se ha celebrado una recepción oficial en el Gobierno.

Desfilaron ante el general La Barrera todo el elemento oficial, Somatenes, Unión Patriótica, cónsules, etc.

Llegada de un poeta ilustre

Barcelona 23.—Llegó el ilustre poeta Rabindranath Tagore, procedente de América del Sur.

Visitó los principales monumentos.

Se propone el ilustre poeta visitar varias poblaciones de España.

Incendio

Barcelona 23.—Se ha declarado un incendio en una fábrica de algodón, situada en la calle de Margot, número 6.

Las pérdidas son considerables.

No han ocurrido desgracias personales.

Del extranjero

Tragedia en un túnel

San Francisco de California 23.—En el túnel de un ferrocarril particular, propiedad de las minas de petróleo de Sierra, se ha producido una catástrofe.

Uno de los pequeños trenes que se utilizan para transportar las herramientas y obreros de las minas de un lado a otro de la montaña, sufrió un gran recalentamiento de las calderas a causa de haberse entorpecido la chimenea, y la máquina hizo explosión.

El maquinista y seis obreros murieron en el acto, y, entre las tierras derrumbadas, han desaparecido catorce.

Los heridos son innumerables y muy grandes las pérdidas.

De un cabaret a oscuras desaparecen varias alhajas

París 23.—Siendo uno de los espectáculos que se hacían en el cabaret la «Mariposa de Oro» a base de quedarse durante unos minutos la sala a oscuras, unos audaces ladrones, enterados de ello, se presentaron anoche en el cabaret, y al apagarse las luces forzaron a algunos de los presentes obligándoles a entregarles cuantas joyas llevaban.

Cuando las luces se encendieron a los gritos de los despojados, los audaces ladrones ya habían ganado la calle, dándose a la fuga.

El valor de lo robado asciende a cincuenta mil francos en joyas y treinta mil en billetes.

Los ladrones no han sido detenidos y el número que dió lugar al robo ha sido prohibido por las autoridades.

Un buzo encuentra un cadáver en el mar

Nueva York 23.—Un buzo que se arrojó al mar en el puerto, para buscar un monedero con alhajas que se le había caído a una señora, encontró en el fondo el cadáver de un hombre, con una piedra de gran tamaño atada al cuello.

Sacado a la superficie, los médicos reconocieron el cadáver, asegurando que no llevaba en el agua más de hora y media.

Se ignora si se trata de un crimen o de un suicidio, aunque ciertos indicios, entre ellos algunos magullamientos, como de lucha, que sufre el cadáver, hacen suponer que se trata de lo primero.

Se hacen gestiones para comprobar la verdad de estas sospechas.

No se ha podido identificar el cadáver, que es de un hombre joven y elegantemente vestido.

Le roban la dentadura

Cintra 23.—A la artista Esther Denis, cuando salía del Teatro Antoine, unos desconocidos amordazáronla, robándole la dentadura que llevaba postiza y que es considerada de gran valor.

Defensa de los viticultores franceses

París 23.—El grupo vitícola de Senado está celebrando reuniones, presididas por Maurice Serraut, tratando de la situación crítica de los viticultores.

Iniciarán una campaña de defensa contra los llamados vinos exóticos.

Informaciones de hoy 24

Página necrológica

Don José María de Valdenebro

Acabamos de recibir una mala nueva: Ayer fue enterrado en el cementerio de San Fernando, en Sevilla, uno de los hombres más eruditos de la Andalucía intelectual, don José María de Valdenebro y Cisneros, licenciado en Derecho civil y canónico, socio correspondiente de nuestra Real Academia, miembro por oposición del Cuerpo facultativo de Archiveros, bibliotecarios y anticuarios, segundo jefe de la Biblioteca provincial y Universitaria Hispalense.

Consternado nuestro ánimo bajo la impresión triste y amarga que esta infausta noticia nos produce, trazamos las presentes líneas, no para recordar los merecimientos del hombre caballeroso, afable y bueno, ni aun siquiera para ponderar debidamente su amor al trabajo, su facilidad envidiable para las tareas bibliográficas, y aun sus excelentes dotes de carácter, que tantas y tantas veces nos llevaron a buscar horas gratas en su trato y en su conversación amena, culta y jovial. Pretendemos decir otra cosa: opinamos que la memoria de Valdenebro merece de nuestra ciudad un tributo oficial; que Córdoba está obligada en estos momentos a mostrarse parte en el duelo que embarga al Cuerpo de archiveros y a la Sevilla estudiosa y sabia, y parr creerlo así nos basta recordar servicios inapreciables que don José Valdenebro prestó a la literatura cordobesa en dilatada y meritoria labor, que comenzó en 1888 y tuvo feliz remate en el año de 1900, cuando salió de las prensas el hermoso libro-ensayo bibliográfico, que bajo el título *La Imprenta en Córdoba*, escribió el señor Valdenebro, y publicó a sus expensas el Estado.

En las páginas de este volumen—que premió la Biblioteca Nacional en concurso público del año de 1896.—está el resultado feliz de largas y dilatadas vigiliadas de don José Valdenebro, la floración de sus estudios serios y definitivos sobre el origen y progresos del arte de imprimir en nuestra ciudad. Sin Valdenebro, competentísimo bibliófilo, sin sus asiduas investigaciones en nuestras bibliotecas, no poseeríamos a estas horas documento tan valioso como aquel en que aparecen debidamente estudiados y clasificados en catalogación perfecta, dos mil trescientos y tantos libros, folletos y hojas volantes impresos en Córdoba.

A la Muy noble y Muy leal ciudad dedicó Valdenebro Cisneros su obra magistral. A Córdoba ofrendó no ha mucho, en Febrero de 1923, las líneas necrológicas dedicadas a Ramírez de Arellano, puestas como epílogo al Catálogo biográfico de escritores cordobeses que el ilustre cronista dejó a medio imprimir a su muerte.

Córdoba, pues, debe justo homenaje a la buena memoria del erudito que tanto la quiso y que tan acertadamente se ejerció en estudios cordobeses, Las Corporaciones que

en nuestra ciudad realizan empresas de cultura, vienen obligadas a pagar esta deuda.

Los amigos que un día veíamos a Don José, pedimos en tanto a Dios que premie sus virtudes de cristiano caballeroso, y nos hacemos solidarios del dolor que su desaparición lleva al espíritu de la Sevilla que trabaja, Sevilla que no ha de gozar más de sus prestigiosos servicios prestados en la Biblioteca Universitaria, de sus provechosas iniciativas en el Hospital de la Santa Caridad, de su charla amena y exquisita en las viejas tertulias literarias.

Duerma en paz don José Valdenebro y Cisneros.

José María Rey,
Cronista de la ciudad.

Primera casa exportadora de cafés tostados

Saiz y Martínez

Almacenistas importadores.—Córdoba

El espectador en París

RONSARD Y SU TIEMPO

En la Biblioteca Nacional de París se ha tratado, en la Exposición recientemente inaugurada, de resucitar el tiempo del poeta Ronsard. Vano empeño éste de querer resucitar el tiempo, y aún más vano el de querer resucitarle en una biblioteca, su sepulcro natural, desempolvando estampas y escrituras. Quizás en el campo hubiéramos podido advertir una vibración del tiempo de Ronsard, en los árboles, las nubes o las aguas, y en el paisaje, a veces, el tiempo queda preso.

No así en los anaqueles de una biblioteca, donde aparecen los restos mortales del tiempo comidos por gusanos. Sin embargo, se ha hecho una Exposición con libros, escrituras y grabados del tiempo de Ronsard, digna de la memoria del poeta. Una Exposición que es un regalo para el bibliófilo y para el erudito, y un desencanto para el poeta de hoy, que ve un ejemplo de lo deleznable que es el tiempo de un poeta.

Las modas, la religión, la política, el teatro, la guerra... De todo hay un poco en esta Exposición del tiempo de Ronsard; pero entre tantas sugerencias, el tiempo, el verdadero tiempo del poeta, no le encontramos en ninguna vitrina. Quisiéramos ver un solo minuto de inspiración, aunque fuese tras-pasado por un alfiler, como las mariposas del naturalista, y de este tiempo, del verdadero tiempo de Ronsard, no hay en la biblioteca ni un solo segundo.

Sin embargo en este dibujo de Pierre Doumoutier, en el que aparece el rostro de Enrique IV poco antes de casarse con la hermana de Carlos IX, es posible que haya un poco de expresión del tiempo de Ronsard. De este retrato quizá podamos saltar

De Fuente Obejuna

Viajeros.—Se encuentra entre nosotros el alto funcionario de los ferrocarriles de M. Z. y A. don Adolfo de Castro y su distinguida esposa doña Dolores Navarro, que pasan unos días en casa del distinguido médico de esta don José Minas Carrasco y familia, parientes de tan distinguidos amigos. Bien venidos sean.

Las fiestas del patrono.—Se han pasado con el esplendor de todos los años las fiestas que en esta villa se celebran en honor de su patrono San Sebastián, mártir.

Por la mañana, en nuestra iglesia parroquial hubo una solemne función religiosa.

Por la tarde, que estaba hermosísima por cierto, la poética ermita denominada El Santo se vió llena de distinguido público y de bellísimas mujeres que con sus encantos aromatizaban aquel poético rincón.

Por la noche regresamos al pueblo aun bajo el sortilegio de los ojos brujos de una lindísima mujer—bella como una ilusión—que solo hemos de ver—cuando nuestro corazón—cansado está de querer—y entramos en la iglesia para asistir a la terminación de la novena a San Sebastián.—*Corresponsal.*

a la lectura de «le Discours des misères de ce temps» y aun a la de «les Amours de Cupidon et de Psyché»... pero todo ello con un gran esfuerzo, teorizando un poco sobre la esencia del tiempo. Y es que es posible que el tiempo de los poetas sea un tiempo tan perdido, que es el único tiempo que no se puede resucitar.

¿Qué manos y qué ojos habrán pasado por encima de estas primeras ediciones del poeta? Estas ediciones del tiempo del poeta ya no son para leer, son para la vitrina, para soñar en aquel tiempo, y a la salida en esta tarde gris de nuestro tiempo, entre el fulgor de la electricidad y el estrépito un poco excesivo de la civilización de nuestro tiempo, cuyos minutos aprovecharán otros poetas para escribir otros versos, mientras funciona la política, los teatros, la moda, la religión... vienen a nuestra memoria los versos más característicos del tiempo de Ronsard:

Voyant le laboureur tout pensif et tout morne,
L'un trainer en pleurant sa vache par la corne,
L'autre porter au col ses enfants et son lit,
Jé m'enfermal trois jours, refrogné de dépit,
Et prenant le papier et l'encre, de colère,
De ce temps malheureux j'ecrivis la misère.

Ya no hay luz en la calle. Toda la tristeza del desgraciado tiempo de Ronsard se nos ha metido en el alma.

Francisco Cossío.

— Estómago-Intestinos-Higado —

Especialista Bernal Blancafort.
M. del Boil, 1, esquina a Gondomar.

El partido de ayer en el Stadium América

De acontecimiento futbolístico pudiéramos llamar el partido celebrado ayer tarde en el campo del «Real Córdoba».

Desde que se anunció este encuentro había gran ansiedad porque llegara el momento de presenciarlo y, sobre todo, por alcanzar el resultado del partido.

Muchas fueron las cábalas y suposiciones que se hicieron acerca de quién de los dos equipos ganaría la copa, y muchos fueron también los sportinistas que dudaron de que su equipo saliera vencedor en el torneo.

De todos los aficionados es conocida la valía del equipo visitante, equipo de primera categoría grupo A, y que va en segundo lugar en el campeonato de Andalucía, equipo que tiene demostrada su superioridad en la provincia de Cádiz.

Pero el «Sporting» ayer nos quiso demostrar que cuando once jugadores se empeñan en ganar lo consiguen, aunque se opongan todos los equipos habidos y por haber.

Cuando se pone fe en la victoria y se juega con todo el amor propio que ayer puso el equipo cordobés, se triunfa siempre; lo que hace falta es querer, poner empeño en una cosa, y las ilusiones se vuelven realidades.

Ayer tarde, Rey se mostró el infatigable y pundonoroso jugador que ha hecho promesa de una cosa y la cumple. Ayer dijo que no dejaría pasar a ningún contrario y lo consiguió. ¡Con qué amor propio jugó ayer Rey!

Ayer vimos un partido como quizás no presenciemos otro durante algún tiempo; las jugadas precisas y combinadas se sucedían de una y otra parte, dominando alternativamente uno y otro. No se sabía cual de los dos equipos estaba dominado; tan pronto estaba la pelota en la puerta de Miguel, como era llevada rápidamente por Flores a la puerta de su contrario.

¡Qué buen partido presenciábamos ayer!

El primer tanto de la tarde le cupo la dicha de hacerlo al Real Sporting.

Balmaseda recoge un pase y avanza hacia la puerta después de pasarse a un contrario, chuta, y el portero que está bien colocado intenta rechazar de puño, pero al ir a darle falla, y en este momento Flores, que a gran velocidad avanza hacia la puerta lo introduce con el pecho.

Grande fué la ovación que se escuchó, se desarrugaron los ceños y el pesimismo que todavía moraba en algunos, se tornó en el más franco optimismo.

Otro tanto metió Flores en el segundo tiempo y que le valió a su equipo la victoria, pero este ya fué hechura suya y de su marca, para nuestro gusto el mejor de los dos; también le valió una ovación.

El tanto de los forasteros fué debido a una salida de Miguel que aquellos aprovecharon para marcar su tanto de honor.

Miguel estuvo ayer tarde muy afortunado, valiéndole grandes aplausos las difíciles paradas que hizo.

En conjunto, el partido de ayer tarde fué buenísimo, y el «Sporting» estuvo como hace muchos partidos no lo habíamos visto jugar.

El partido fué arbitrado por don Santiago Jimena, que estuvo bien, aunque poco energético.

Se jugaba una hermosa copa de plata, donada por la Junta de señoras de la Casa del Niño.

La banda del regimiento de la Reina tocó antes del partido y en el descanso.

Los equipos se alinearon en la siguiente forma:

«Real Córdoba S. C.»: Miguel, Rey, Mariano, Hoces, Barragán, Austria, Tagua, Priego, Flores, Roales, Valmaseda.

«Real Balompédica Linense»: Armando, Faico, Moro (capitán), Soiza, Infante, Victoriano, Ramonet, Peña, Jordán, Guzmán, J. Sevilla.

El obispo de Badajoz en Córdoba

Anoche, en el tren expreso de Málaga, llegó a esta capital el ilustrísimo señor obispo de Badajoz doctor don Ramón Pérez Rodríguez, acompañado de su familiar don Antonio Peña y otros sacerdotes.

En los andenes aguardaban la llegada del prelado el R. P. Superior de la residencia de jesuitas de San Hipólito y don Antonio de la Lastra.

El obispo de Badajoz continuará hoy su viaje a la capital de su diócesis.

Pasa uno de los indultados

El general Saravia en Córdoba

Anoche en el tren expreso de Sevilla llegó a esta capital, procedente de Cádiz, el general Saravia, que ha estado cumpliendo en el castillo de Santa Catalina el arresto que le impuso el Directorio militar por haber asistido a un acto político celebrado en el Hotel Palace de Madrid.

El general Saravia vestía de paisano, y como es sabido ha sido indultado recientemente con motivo de conmemorarse el santo de S. M. el Rey don Alfonso XIII.

Dicho militar venía conversando con un comandante de Estado Mayor y a causa de haberse encargado que no pasara nadie a visitarle, no pudimos saludar al citado general como era nuestro deseo.

El general Saravia continuó su viaje en el tren expreso ascendente con dirección a Madrid.

COSAS DE TOROS

A puerta cerrada

Con el cerrojo y las dos llaves se celebrará, según leemos, mañana domingo en Málaga un festival a beneficio de una Hermandad.

¿A puerta cerrada y un beneficio? ¡No lo comprendemos!

En la fiesta tomarán parte uno de los Gallardos (don Ramón), que matará o hará lo posible por matar, un becerrito de la ganadería de su propiedad.

También tomarán parte los «niños de Málaga», Cayetano Ordóñez y Torerito.

Y de banderilleros actuarán Manuel Martínez, Juanito Gallardo—otro de la dinastía—y Luis Fuentes Bejarano.

Como es con la tranca puesta, que ponga el lector las orejas y las ovaciones que estimen oportunas.

Por la viuda de «Zurito chico»

Leemos en la prensa de Badajoz que está casi ultimada la corrida a beneficio de la viuda del desventurado picador Pedro Bonte (Zurito chico).

Hay ofrecimientos de los Lalanda, Fuentes Bejarano y el valiente Gallito de Zafra que sin estar aún restablecido de la cornada que recibió en Córdoba, se ofrece desinteresadamente a tomar parte en el beneficio.

Celebraremos que se recauden muchas pesetas para la pobre viuda, pero malos están ahora los beneficios...

Ya van llegando

«¡Muchos quieren a la Manuela...!»

Van llegando a Córdoba determinados individuos que aspiran a empresarios para la temporada actual.

Se habla de un torero hoy en moda, de un sportman y de una sociedad de «uno y uno».

Ayer estuvo en Córdoba, «dejándose caer», un célebre «hombre de toros», que traía la pretensión de «meter» en la novillada de feria a [un novel que no le conocen nada más que en su casa.

Que estalle la tormenta por donde sea, pero «saldos», no.

Estamos dispuestos a evitarlo.—C.



No deis a los lactantes otro alimento que el pecho pues destruiréis su tierna naturaleza. Los médicos aconsejan que tome la madre este Jarabe que las nutre, combate su debilidad y sus mareos y transmite al nene la sobrealimentación que necesita para criarse sano y robusto.

¡Madres!

No sufráis más y tomad mientras criéis a vuestros hijos, el poderoso Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

Más de 30 años de éxito crecientemente. Único aprobado por la Real Academia de Medicina.

AVISO Rechace todo frasco que no lleve en la etiqueta exterior HIPOFOSFITOS SALUD en rojo.



Nadie puede dar mejores precios que EL METRO. Muchos te ofrecerán venderte más barato, compruébalo y verás como no es cierto.

Funerales y sepelio

Muerte sentida

Ayer, en el pueblo de Loja (Granada), donde le sorprendió la muerte al lado de su virtuosa madre, se han verificado los funerales y sepelio de nuestro querido amigo don Enrique Jaimez Montañez, digno funcionario de la Delegación de Hacienda de Córdoba, y acreditado representante de importantes casas comerciales de esta capital.

Para asistir al fúnebre acto marcharon a Loja en el automóvil del popular Caldera, los íntimos del finado don Juan Aroca, don Juan Domínguez, don Fernando Rodríguez y don Manuel Roses, uniéndoseles en Montilla con el mismo propósito, el conocido cosechero don José Cobos, y asistiendo de Rute el industrial don Rafael Reyes, cuyas casas representaba don Enrique Jaimez.

A las tres de la tarde llegó a Loja, procedente de la corte el reverendo Padre Gervasio, rector de la Colegiata de los escolapios de Madrid.

La noticia del fallecimiento del señor Jaimez Montañez ha causado dolorosa impresión tanto en Córdoba como en Lorca y otras poblaciones, donde el finado contaba con numerosas amistades y simpatías, conquistadas durante una larga vida de laboriosidad y honradez.

Descanse en paz nuestro estimado amigo y reciba la familia doliente el testimonio de nuestro sincero pesar.

Carta abierta

Señor Director de LA VOZ.

Muy señor nuestro: Contando con la amabilidad de usted nos permitimos molestar su atención con el ruego encarecido de que se sirva dar cabida en ese popular diario de su digna dirección a la presente carta y la adjunta solicitud, a fin de que podamos conseguir de la autoridad civil el logro de nuestras aspiraciones, que, como podrá apreciar, son justas y de necesidad perentoria.

Muy agradecidos anticipadamente le saludan y e. s. m.,

Los vecinos del Campo de la Verdad.

Córdoba 23 de enero de 1925.

Excmo. señor gobernador civil de la provincia, Córdoba.

Los abajo suscritos, vecinos todos del barrio del Espíritu Santo, a V. S. con todo respeto y consideración exponen:

Que dado las velocidades con que pasan los automóviles de entrada y salida en la capital por este barrio, constantemente se están lamentando de accidentes de más o menos consideración, sobre todo entre los niños de este vecindario; y con el fin de evitar en lo posible el que sigan cometiéndose atropellos que pueden originar algún desagradable movimiento entre estos sufridos vecinos, es por lo que suplican a V. S. se sirva dictar las oportunas órdenes a fin de que cesen de cometerse atropellos y vuelva con ello la tranquilidad a este vecindario.

Dios guarde a V. S. muchos años.
Córdoba 20 de Enero de 1925.—Francisco Navarro. (Siguen las firmas).

LOCALES

Anoche, en el tren expreso de Málaga, regresó a Córdoba el abogado don Rafael Gavilán Bravo.

—Anoche, en el tren expreso ascendente, marchó a Madrid el distinguido joven don Luis Junguito Ortiz.

—También marchó a Madrid, en el expreso, nuestro buen amigo el acreditado comerciante don Manuel Saiz Echagüe, socio de la casa Saiz y Martínez.

—Marchó a la corte anoche, en el expreso, el consejero de la Electro-mecánica, don Gonzalo Paylle.

—Regresó de Sevilla anoche, en el tren expreso, nuestro querido amigo don Benito Grande.

—Anoche, en el tren rápido, llegó a esta capital el culto letrado don Carlos Díaz Aragüete con su distinguida esposa, hermanos políticos de nuestros queridos amigos el secretario de esta Audiencia don Antonio Enriquez, y el oficial del Ejército don Pedro Menjibar.

—En el tren rápido y al objeto de tomar parte en una fiesta religiosa, marchó anoche a Trigueros (Huelva), el sochantre, de la Santa Iglesia Catedral, don Rafael Rodríguez.

—Regresaron a Córdoba anoche, en el tren rápido, don Francisco Zurbano y su bella hija.

—En junta general ordinaria celebrada por la Sociedad Filarmónica Rubio la noche del 16 del corriente, fué constituida la nueva junta directiva de la siguiente forma: Presidente, Rafael Crespo Herrera.—Vicepresidente, Bernardo Urbano Ayala.—Secretario, Rafael Casas Miranda.—Vicesecretario, Enrique Rodríguez Castro.—Tesorero, José Santa Cruz Pérez.—Contador, Francisco Rodríguez Martínez.—Vocales: José Merino Muñoz, Angel Alonso Vacas, Rafael López Rodríguez, Angel González Herrera y José Espejo Mesa.

—Esta noche en su domicilio de la calle Gutiérrez de los Ríos, celebrará una verbeña la sociedad Lírica Cordobesa, dando comienzo el acto a las diez de la noche. A su presidente don Rafael Quiñones agradecemos la atención para asistir a dicho acto.

Restaurant Venta de Vargas

Cubierto almuerzo tres platos a elegir y vino pesetas 4,50

Sucesos y denuncias

Denunciado

El guardia municipal número 43, José Reina, denuncia a Francisco Alcalde Navarro, que conducía el vehículo número 138 sin llevar la gorra de reglamento.

Infractoras

El guardia municipal número 37, Juan Benavente, ha denunciado a Francisca Leiva Muriana y Purificación Morales Carrillo, que tendieron ropas en los balcones de sus domicilios respectivos.

Infracciones

El urbano número 66 Antonio Jaén, denuncia a Manuel Cuevas Expósito por conducir el coche número 111 por la calle Gondomar en hora que está prohibido.

—El guardia número 57 Bernabé García denuncia a José Moral Alba por cruzar la calle de San Felipe con cuatro cabras.

Malos tratos

En la Comisaría de Vigilancia se presentó anoche Rosario Pérez y Pérez, sin domicilio en esta capital, denunciando a Manuela Jiménez, que reside en la posada de Venceguerra, por malos tratos de palabra y obra.

El vino

Anoche a las once, en el paseo del Gran Capitán, el guardia municipal número 34, Luis Pérez, detuvo y condujo a la Comisaría de Vigilancia a Francisco Carrión Gómez, conocido por «El gorrión», que en posesión de una colosal «mona» estaba promoviendo escándalo, causando molestias a las personas que por dicho paseo transitaban.

Casa de Socorro

En este benéfico establecimiento han sido asistidas durante las últimas veinticuatro horas las personas siguientes:

Pedro Martínez Sánchez, de 15 años de edad y con domicilio en la calle Cardenal González sin número, de contusión en el codo derecho; José Frago López, de 58 años, Molinos Alta 4, de herida contusa en el dedo medio derecho; Francisco Muñino Cruzado, de 68 años, viudo, Ollerías, de fractura de la tibia de la pierna derecha; Justo Alvarez Herrero, de 17 años, Cister 22, de herida incisa en la mano derecha, y Rafael Pérez Valverde, de dos años, posada de Venceguerra, de quemaduras en la mano izquierda.

Pianolas Aeolian

Autopianos norteamericanos

Pianos desde 1.700 pesetas

Ventas a plazos

Colecciones de relojes y de discos de gramófono a plazos.

Fábrica de Pianos y Armonios

Fundada en 1850, es la más antigua y la única en Andalucía

Exclusiva de las sin rivales marcas de Pianos Bechstein, Erard, Gavean, Górs & Kalmann, Pleyel, Rönisch y otras. Instrumentales para banda y orquesta. Proveedores de bandas civiles y militares.—32 modelos de Gramófonos diferentes.

PARA CATALOGOS Y PRESUPUESTOS GRATIS

— VIUDA DE MARTÍNEZ RÜCKER — Representante de la Sucursal en Córdoba y Jaén de

Plazza Hermanos

Córdoba. Claudio Marcelo, 13 (frente a «La Campana»)

Información telefónica

La recepción en Palacio ha resultado brillantísima, durando el desfile dos horas y media. --Concierto en honor de los alcaldes.--Los gigantes y cabezudos llaman poderosamente la atención.--Interesante proyecto de ferrocarril subterráneo en Madrid.--Botadura del crucero "Príncipe Alfonso" en El Ferrol.--Otras noticias de interés.

(ag) nuestro servicio particular)

De Madrid

Madrid 24, de la 1 a las 4.

La recepción en Corte.--El acto resulta brillantísimo, desfilando la lista de etiqueta, alcaldes, diputados y representaciones populares

A las seis de la tarde, después del desfile de la manifestación, comenzaron a llegar a Palacio los alcaldes, concejales y representaciones para asistir a la recepción.

La mayoría de los asistentes iban en automóvil, otros llegaron a Palacio a pie y muchos de ellos vistiendo americana.

Antes de dicha hora el Rey recibió en sus habitaciones particulares al general Primo de Rivera, a los vocales del Directorio y las autoridades.

Después se trasladaron los Reyes al salón del trono, comenzando la recepción.

El Rey vestía uniforme de capitán general de infantería con toisón de oro, banda del mérito militar y enseña de las Ordenes militares.

La Reina vestía rico traje de tisú plata, llevando la banda de María Luisa y corona Real.

En el trono, a la izquierda de los Reyes, tomaron asiento la reina doña María Cristina, el príncipe de Asturias, los infantes don Fernando, doña Isabel, don Alfonso de Orleans y don Alfonso de Borbón.

A la derecha de los Reyes estaban los jefes de Palacio, Grandes de España, damas de Corte en número de cerca de cien, generales del Directorio, Cuerpo diplomático con sus secretarios de embajada, Tribunal Supremo.

Consejo de Estado, Supremo de Guerra, Tribunal de la Rota, los cardenales Gandarria y Benloch, obispos de Madrid-Alcalá y Astorga, Universidad Central, Altos jefes de los ministerios, Colegio de Abogados, representantes de la Academia de la Lengua, de la Historia, de Ciencias Morales y Políticas y de Jurisprudencia.

Representaciones de los cuerpos de Madrid bajo la presidencia del general Banguete, Cuerpo de Aduanas, generales de división, comandante general de Artillería, de Ingenieros, de Intervención, otras representaciones y después los alcaldes precedidos del general Martínez Anido.

En el Salón del Trono se encontraba también el marqués de la Torreclilla.

Los alcaldes desfilaban por regiones y provincias, saludando a S. M., que conversó brevemente con algunos de ellos.

El desfile duró dos horas y media, y en él figuraban también las Diputaciones y otras representaciones populares.

En un salón inmediato estaba la banda de Alabarderos, que durante el acto interpretó escogidas piezas.

En los alrededores de Palacio, durante la recepción, había congregadas más de 20.000 personas.

El acto resultó brillantísimo, efectuándose los desfiles con el mayor orden.

El banquete de gala

A las nueve de la noche se celebró en Palacio el banquete de gala, asistiendo las representaciones y alcaldes previamente designados.

Concierto en Palacio

A las diez de la noche tuvo lugar el concierto dado en Palacio, al que se dignó invitar S. M. a los alcaldes de todas las capitales de provincias, y a una representación de los restantes ayuntamientos, cuyos miembros se designaron por sorteo.

Función de gala en el Teatro Real

En el Teatro Real se ha celebrado la anunciada función de gala en honor de los alcaldes.

Dió un concierto la banda municipal de Barcelona, bajo la dirección del maestro Lamote de Gismol.

El concierto será trasdifundido por la T. S. H.

También serán transmitidos por la T. S. H. los discursos que se pronuncien mañana en el acto político que ha de celebrarse en el Ideal Cinema.

Un álbum de los habitantes de las Hurdes

Hoy se ha recibido en Palacio un álbum conteniendo firmas de los habitantes de las Hurdes, que fué entregado por el doctor Rivera, que se distinguió notablemente durante la epidemia que asolaba a los modestos habitantes de las Hurdes.

Los gigantes y cabezudos

Hoy bailarán frente a Palacio los gigantes y cabezudos de Zaragoza.

Los figurones representan el rey de las Batuecas, su esposa, los duques de Villahermosa, un chino representando la raza amarilla, un africano representando la raza negra, Don Quijote, Dulcinea del Toboso y ocho figuras más que representan tipos de aragoneses históricos.

Sentencia condenatoria

Se ha firmado la sentencia contra los tres leñadores hermanos Gofí, de acuerdo con las peticiones del fiscal, condenando a muerte a los procesados.

El mitin municipalista de mañana

Mañana a las diez y media tendrá lugar en el Monumental Cinema el mitin municipalista anunciado.

Harán uso de la palabra el alcalde de Madrid conde de Vallellano; el de Córdoba don José Cruz Conde, el diputado provincial de Segovia don Segundo Gila, el director de administración local don José Calvo Sotelo y el presidente del Directorio general Primo de Rivera.

Dos trenes especiales

Hoy saldrán de Madrid dos trenes especiales para Barcelona a las diez y once y media de la mañana, respectivamente.

Una comisión de agricultores

Mañana recibirá el Rey a una representación de agricultores, que hará entrega a Su Majestad del pergamino que los agricultores de España dedican al Monarca.

Figurarán en la comisión representaciones de agricultores de Granada y Sevilla, Asociación de Agricultores de España, Cámaras Agrícolas de Oviedo, Tíeruel, Toledo, Huesca, Badajoz, Guadalajara, Avila, Málaga y otras provincias, representaciones agrarias diversas y prensa profesional.

El general Hermosa tenía ayer muchas visitas

En la oficina de información han dicho que estuvieron en la Presidencia numerosas comisiones de provincias para visitar al general Hermosa, no pudiendo hacerlo por encontrarse enfermo dicho vocal del Directorio.

Entre otros visitantes estuvieron representantes de la Unión patriótica de Alcalá, Tarancón, Valladolid, Figueras, el gobernador de Zaragoza, veinte comisiones diversas, varios alcaldes, el presidente de la Federación católica agraria y una comisión de Jaén.

De Provincias

CORUÑA

La botadura del "Príncipe Alfonso"

El Ferrol 23.—A la una de la tarde se ha verificado, con la solemnidad acostumbrada, la botadura del crucero "Príncipe Alfonso".

El barón de Sotrustegui, en nombre de la Compañía constructora, entregó las cintas de seda a la madrina, esposa del almirante Enríquez.

La madrina cortó las cintas, y rompió, según costumbre, una botella de champagne contra la popa del buque.

Esto se deslizó majestuosamente. En dicho momento las bandas de música interpretaron la Marcha Real.

Las sirenas de todos los buques surtos en el puerto comenzaron a tocar.

Todas las embarcaciones estaban empavesadas.

Se dispararon cañonazos haciendo los saludos de ordenanza.

El almirante Enríquez envió telegramas de salutación al Rey y al ministro de Marina, dándoles cuenta del acto.

Después se celebró a bordo un banquete de 700 cubiertos.

El crucero tiene todas las características de los buques modernos.

Su tripulación será de 560 hombres. Tiene una estación de radiotelegrafía, servicios de incendios y poderosas calderas y máquinas propulsoras.

El armamento del buque lo constituyen: ocho cañones de gran calibre montados aparejados, menos los de proa y popa que van sueltos; cuatro cañones de 101,5 milímetros y varios más para saludos; equipos de ametralladoras, cuatro tubos lanza-torpedos, cuatro proyectores y otros elementos más; además está dotado de un brindaje de calidad superior.

Más de la botadura del "Príncipe Alfonso"

El Ferrol 23.—El momento de lanzarse al mar el crucero «Príncipe Alfonso» fue verdaderamente entusiasta. Era la una de la tarde.

Los acordes de las bandas de música interpretando la Marcha Real, se confundían con las salvas y el clamoreo del público.

Toda la población estaba engalanada.

Representó al príncipe el capitán general del departamento.

BARCELONA

La Federación catalana de fútbol

Barcelona 23.—Esta noche ha celebrado una reunión la Federación catalana de fútbol, bajo la presidencia de Cabot, para tratar asuntos profesionales.

Reunión de magistrados

Barcelona 23.—En el Palacio de Justicia se han reunido los magistrados para dictar sentencia en la causa instruida contra Luis Acosta, por asesinato de una mujer.

El fiscal pide para el procesado la pena de muerte.

Aún no se conoce la sentencia, pero las impresiones son pesimistas.

La falsificación de billetes

Barcelona 23.—El juzgado que entiende en el sumario instruido con motivo del suceso de la calle de Villalómbar, como consecuencia del cual se ha descubierto una importante falsificación de billetes, sigue efectuando activas diligencias para descubrir las derivaciones que pueda tener dicha falsificación.

En esta capital solo se han podido hacer circular corto número de billetes de 500 pesetas, que están perfectamente imitados.

Se adoptan precauciones en evitación de que en otras ciudades se pasen billetes de esta falsificación.

Los billetes encontrados se han trasladado para su examen al personal técnico a fin de que informe acerca de los detalles que los diferencian de los legítimos.

BILBAO

Telegramas de pésame

Bilbao 23.—Casi todas las sociedades republicanas han dirigido a Valencia telegramas de pésame por el fallecimiento de la esposa de Blasco Ibañeta.

Un escrito de protesta

Bilbao 23.—El Sindicato de ferroviarios de Triano ha suscrito una protesta contra los acuerdos de la Diputación, en virtud de los cuales se les excluye de los beneficios del Montepío.

PONTEVEDRA

Por la libertad de un compañero

Vigo 23.—Los periodistas de esta ciudad han dirigido cartas a los compañeros de las restantes ciudades de Galicia, rogándoles que se interesen en la petición de libertad del periodista viguense que días atrás fue encarcelado.

SAN SEBASTIAN

El general Berenguer

San Sebastián 23.—En vista del indulto que le ha alcanzado, ha salido hoy del castillo de Fuenterrabía el general Berenguer, reuniéndose con su familia, con la que ha pasado el resto del día.

Del extranjero

El premio gordo

Tánger 23.—Un billete del premio gordo se ha vendido en esta ciudad.

Lo repartió un vendedor llamado Antonio Iglesias, que trae lotería de Algeciras.

Los décimos están muy repartidos y tienen participaciones algunos moros.

El santo del Rey.—Una manifestación

Tánger 23.—En celebración del santo del Rey, ha tenido lugar una manifestación nutridísima que se dirigió al consulado español interesando del cónsul que dirigiera un expresivo telegrama de felicitación al Monarca en nombre de la colonia española.

EL METRO no te fiarán nada, no te darán muestras ni géneros a vistas, pero te venderán artículos buenos a precios bajos.

Al cerrar

(Telefonemas de última hora)

Un proyecto de ferrocarril subterráneo en Madrid

La Cámara de Comercio de Madrid tiene en estudio casi acabado un proyecto de ferrocarril subterráneo que venga a unir en Madrid las estaciones Norte y Mediodía.

La línea tendría cinco kilómetros de extensión. Estaría dotada de tres vías y facilitaría de un modo extraordinario el movimiento ferroviario en Madrid con incalculable beneficio para la industria y el comercio.

Con dicho ferrocarril subterráneo se pondrían en relación directa las dos estaciones, evitándose que Madrid fuese estación terminal, y pudiéndose efectuar fácilmente el trasiego de vagones preciso para el rápido transporte de mercancías y ofreciendo al propio tiempo facilidades a los viajeros que ahora tienen que sufrir molestias.

Se establecería una estación central en la plaza del Callao y otra en lugar también céntrico para facturaciones.

El proyecto ha de tener seguramente gran aceptación.

Más del banquete en Palacio.—Café y concierto

Después del banquete de gala celebrado en Palacio, hubo café en el salón de Gasparini.

Seguidamente se trasladaron los invitados al salón de conciertos, donde cantaron la célebre soprano Oferia Nieto y otros artistas del Teatro Real.

Dirigió la orquesta el maestro Saco del Valle.

Cartillas de ahorro

En el Colegio municipal de San Ildefonso se ha celebrado el acto de entrega de cartillas de ahorros a los huérfanos favorecidos con donativos por haber extraído los premios de la lotería en el sorteo de Navidad.

Un discurso del embajador español

Londres 23.—El embajador de España en Londres, señor Merry del Val, ha pronunciado un patriótico discurso en el Centro Español ante numerosa concurrencia. Fué objeto de grandes ovaciones.

NUEVO APLAZAMIENTO

a causa de haber sufrido importante modificación la reforma del local que ocupa el Establecimiento de TEJIDOS de J. RUIZ ROMERO se ve obligado por ello a continuar la realización anunciada, incluyendo en las importantes rebajas las grandes remesas recibidas para la temporada de invierno. Hay lana para colchones y borra de algodón.—Ventas únicamente al contado.

Alfonso XIII y María Cristina (Frente al Gobierno Civil)

Maiz Plata, Maiz del País, Patatas de Castilla
Almacén de coloniales.—Avenida de Cervantes, 24
Valentín García del Campo.—Córdoba

Banco Hipotecario de España

Préstamos sobre fincas rústicas y urbanas, aunque estén hipotecadas, al 6 por 100 de interés anual vencido, amortizables de cinco a cincuenta años, a voluntad del propietario

El Banco Hipotecario de España, fundado en 1872 para combatir la usura, es el acreedor ideal:

- 1.º—Porque con el tipo interés a que opera el préstamo particular, el Banco lleva incluido la amortización de la deuda, que se va reduciendo a cada anualidad.
- 2.º—Porque solo desea cobrar su legítimo interés, y por tanto, no apremia con miras a la posesión de la finca como suele ocurrir con el préstamo con particulares.
- 3.º—Porque sus préstamos están exentos para el propietario del pago del impuesto de utilidades.
- 4.º—Porque permite el desenvolvimiento de toda empresa agrícola o industrial, así como la obra nueva o de reforma en la propiedad urbana, ajustando el capital del préstamo que más que hipoteca constituye un censo redimible a voluntad.
- 5.º—Porque aleja el fantasma de las renovaciones y cancelaciones a plazo corto.
- 6.º—Porque da valor a la propiedad, legitimando su tasación y haciendo más factible la compra-venta de la finca hipotecada.

Toda España opera con el Banco Hipotecario

250 millones de pesetas facilitados a propietarios en 1923 y 1924.

PARA INFORMES Y DETALLES DE OPERACIONES QUE SE TRAMITAN CON TODA ACTIVIDAD Y RESERVA DIRIGIRSE A

DON JOSÉ GONZÁLEZ VILLALÓN

AGENTE PARA PRÉSTAMOS EN TODA ESPAÑA

Martín Belda, 34

CABRA

(Córdoba)

Sotomayor, S. A. ACEITUNAS, ACEITES Y GARBANZOS

Se venden solares en lo Huerta de la Reina, enclavada en la carretera del Brillante y adyacentes con terrenos de la Estación de los Ferrocarriles.

YA LLEGÓ

a hora a toda persona que quiera gastar el dinero bien solo una vez, haga las compras de cortantes, procedentes de Solingen. Todos cuantos artículos se venden en esta casa se dan garantizados. La práctica de su dueño unida a la del fabricante, es la mejor garantía.—DOMINGO DÍAZ, casa que vende las escopetas y pistolas. Estas armas son preparadas por el Banco Oficial de Pruebas. Se arreglan toda clase de instrumentos cortantes.

Espartería, 18.—Córdoba.

DEPILATORIO JOVINCELA

EXTIRPA EL VELLO DE RAIZ

ESPECIAL PARA CUTIS

DELICADOS Y AJADOS

POR EL USO DE OTROS

DEPILATORIOS

Se vende en todas partes



A cada aplicación reaparece menor número de pelos, igual sucede con la Electrolisis (Depilación Eléctrica).

Se vende a 6 pesetas en la Plaza de Cárnovas, 11, Perfumería.

Hijos de Miguel Gómez

Marqués del Boil, 5

El más acreditado restaurant de Córdoba, acreditado por su antigüedad, su esmero y su fama.

Anuncios económicos

Au Corset Français.—Se hacen corsés sobre medida. Elegante corsé forma Imperio. Fajas higiénicas para descendios y enfermedades del vientre o riñón, aprobada por los médicos. Gran surtido en géneros de alta novedad, tanto en telas como en adornos. Esta casa tiene los mismos adelantos de las corseterías de París.—Alfonso XIII, número 38. Teléfono, 92. Córdoba.

Almoneda.—Se hace almoneda urgente por tenerse que ausentar de esta población, de muebles y enseres en la calle de Braulio Laportilla, número 2, piso 2.º, derecha, de once a una y de cuatro a seis.

Almoneda.—Un estrado de yute, compuesto de un sofá, dos butacas y seis sillas; una mesa de centro con piedra de mármol y dos escupidores de piedra. Laportilla, 2, portería.

Arendamiento.—Desde el día de un piso cómodo, con habitaciones higiénicas, luz eléctrica, agua, inodoro y azotea con preciosas vistas. Gran Capitán, 24, bajo, derecha.

Borrachos.—Los polvos Lavid, son los únicos en el mundo que quitan el vicio de las bebidas alcohólicas, sin apercibirse el interesado ni perjudicar su salud. De venta en todas las farmacias. Depositario, don Angel Avilés. Claudio Marcelo, 8.—Córdoba.

Cervecería.—Se vende una con amplio local, amueblada y en sitio céntrico. Excelentes bebidas. Razón: Sevilla, número 14.

Del Hotel Regina al Hotel Simón se ha extraviado una sortija con diamantes. Se ruega al que la encuentre la devuelva al Hotel Simón. Se gratificará.

Freiduría Malagueña.—Desde hoy hay pescado de todas clases, almejas superiores a 1 peseta kilo. Siete Rincónes número 1.

Garbanzos blancos, especiales para sembrar. Dirigirse, Hijos de José Delgado Martínez.

Huéspedes.—«La Esmeralda», habitaciones amplias y bien ventiladas, servicio esmerado, precios módicos, para estables y transeúntes. No equivocarse. Céspedes, número 5, Emilio Laguna.

Instrumentos para banda y orquesta. Precios económicos. Pidan presupuestos. Claudio Marcelo, 13. Viuda Martínez Rucker. Cañas y accesorios. Papel de música.

Lindante con la carretera de Santo Domingo, al pago de la «Palomera», se venden 25.000 metros de terreno, propios para casa de recreo, con inmejorable situación. Informes: Julio Burell, 3, B.

Naranjas chinas, superiores, se venden a 2'50 y 3'50 el ciento en la calle Mucho Trigo, número 37.

Quinado Alvear.—Preparación simple de vino Pedro Ximénez, de las vides de esta clase del señor Conde de la Cortina, en Montilla, con quina Calizaya, aprovechando el dulce natural del vino para hacerlo tónico y reconstituyente. Mezclado con agua de Seltz es mejor que todos los vermouth. Venta por mayor y menor, Antonio del Pozo, Reloj, 1.—Teléfono número 53.

Restaurant Buenos Aires, de José Monroy (frente a la Estación M. Z. A.)—Servicio a la carta y por cubiertos. Gran surtido en meriendas para viaje. Abierto a todos los trenes.

Se arrienda un portal y dos habitaciones para industria en la calle Doce de Octubre sin número y también se venden 15 veladores de hierro plegables y varios tableros de madera para un quiosco de 18 metros de largo. Razón Reyes Católicos, 11.

Se ofrece ama para media leche. Razón Montero, 16 Concepción Palomino.

Se arrienda casa en el mejor sitio de Cerro Muriano. Dan razón en la calle Sevilla, número 2, primero, izquierda.

Se arrienda desde San Juan la casa número 48 de la plaza de San Andrés. Dan razón en Montilla, calle Aguilar Tablada, 56, don José Salas.

Se desea comprar corral o solar dentro de la capital. Dirigirse, Santa Inés sin número, esquina a la Magdalena.

Se vendió una vaca suiza recién parida, con rastra macho. También se cedió la lacto de dicha vaca. Para tratar Gregorio Sánchez, calle Pi y Margall, 51.—Montilla.

Se vende una casa recién construida para entregar la llave en el día, con pozo y un gran corral. Para verla y tratarla, Huerto San Agustín, número 6.

Se venden bancos de platería y herramientas y algunos enseres de casa. Razón Grajea, número 6.

Se arrienda local propio para establecimiento, con vivienda. Rejas de Don Gómez, sin número, esquina a la calle Hinojo.

Se ofrece ama de cría con 18 años, primeriza. Razón Puerta de Sevilla, Isabel Zurilla Rueda.

Se arrienda desde el día en 50 pesetas mensuales, departamento, piso principal, con tres balcones a la calle y ventanas a un patio e instalación de luz eléctrica, en la Plaza de Regina, 2, próximo a la fuente. Razón en la misma casa.

Se vende en el día completamente desocupada la casa número 5, calle Valdesolera a 50 pasos del Gran Capitán. Para verla y tratar, calle Cister, 10.

Busque usted la economía y déjese de apariencias, y compre el sombrero a Guillón que le tiene mucha cuenta.